
CMYK

CMYK

Assinatura, Relacionamento com o Assinante e Departamento Comercial: 
comercialgazeta@gazetanortemineira.com.br (38) 3229-4600Assista o Jornal Gazeta Norte Mineira

de segunda a sexta: 6H30 - 12H30 - 18H30  Canal: 2 ou 2.1 

A
R

T
E

:
 
J
U

L
I
A

N
O

 
G

O
N

Ç
A

L
V

E
S

Moc pede retirada de 
trilhos da linha férrea ou 
construção de viadutos

Gaúchos doam equipamentos 
para atender deficientes do 
Norte de Minas

Marcelo Freitas comemora 
vitória na eleição da Mesa 
Diretora da Câmara

Zé Reis propõe shortlines 
para interligar ferrovia 
do NM à linha Leste-Oeste

Carlos Pimenta pede 
leitos de CTI pediátrico 
para a Santa Casa

Sindicato denuncia 
salários atrasados dos 
comerciários

Norte de Minas conclui 
a entrega de vacinas 
contra a Covid-19

Arlen Santiago comenta sobre a 
fiscalização das ações da ECO-135

DIVULGAÇAO 

Santa Casa de 
Montes Claros 

promove ações
em comemoração 

aos 150 anos

Na terça-feira (2), o deputado Arlen Santiago se reuniu com o secretário de infraestrutura, Fernando Marcato, e apresentou 
denúncias sobre a má gestão da BR-135. “Cobrei melhoria nas pistas, instalações de terceiras faixas e, principalmente, a preparação 
das duplicações de Montes Claros a Bocaiuva e de Corinto até a BR-040. 
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O deputado Carlos Pimenta, presidente 
da Comissão de Saúde da Assembleia Le-
gislativa, cobrou do Estado a criação de 
mais leitos de CTI Pediátrico na Santa Casa 
de Montes Claros, pois informa que numa 
área com aproximadamente 2 milhões de 
pessoas, existe apenas dois leitos em todo 
Norte de Minas, insuficientes para atender 
a demanda.

A Câmara dos Deputados elegeu, on-
tem, os integrantes da Mesa Diretora que 
vai conduzir as atividades da Casa no bi-
ênio 2021-2022. Foram escolhidos dois 
vice-presidentes, quatro secretários e qua-
tro suplentes. O novo presidente, deputa-
do Arthur Lira (PP-AL), já havia sido eleito 
na segunda-feira. 

O deputado Zé Reis (PODE) participou 
nessa quarta-feira (3/2), da audiência pú-
blica promovida pela Agência Nacional de 
Transportes Terrestres (ANTT) discutindo 
a possibilidade de renovação antecipada da 
concessão da malha ferroviária da Ferrovia 
Centro-Atlântica - FCA, incluindo o trecho 
que corta o Norte de Minas, mais conhecido 
como “Trem do Sertão”.
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Cotação Dólar - real

R$ 5,35

Cotação eUrO - real

R$ 6,44

Gasolina

R$ 4,76

Diesel comum etanol 

R$ 3,78 R$ 3,09

Temperatura Fechamento

19h25Máx.: 32º
Min. : 21º

Montes Claros inicia 
vacinação da Covid-19 
para pessoas acima dos 
90 anos

Durante a reunião da Comissão Permanen-
te de Saúde da Câmara Municipal de Montes 
Claros, realizada na manhã de ontem (3), a 
secretária municipal de Saúde, Dulce Pimenta, 
anunciou o início da segunda etapa da vacina-
ção contra Covid-19. A proposta é imunizar 
2.776 idosos a partir de 90 anos e aplicar a se-
gunda dose nos grupos prioritários da primei-
ra fase. A secretária explicou que em janeiro o 
município recebeu 9.362 doses da vacina para 
imunizar o grupo prioritário definido no Plano 
Nacional de Imunização (PNI). 
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Com o slogan “Santa Casa de Montes Claros: 150 anos na linha de frente”, o hospital lança neste mês de fe-
vereiro uma série de ações, que serão realizadas ao longo do ano, para celebrar o centésimo quinquagésimo 
aniversário da Instituição. Como primeira ação, será lançada hoje (4), as atividades que serão desenvolvidas 
em comemoração aos 10 anos do Serviço de Transplante de Fígado. Além de publicações de conscientiza-
ção sobre o tema nas redes sociais, a partir da semana que vem, serão realizadas blitze educativas alusivas 
à doação de órgãos. No Brasil, de acordo com o Ministério da Saúde, 95% das cirurgias desta natureza são 
realizadas pelo Sistema Único de Saúde (SUS). Segundo o MS, o país conta com o maior sistema público de 
transplantes do mundo. O Serviço de Transplante de Fígado da Santa Casa Montes Claros faz parte dessa rede 
há 10 anos. Na última década, o serviço já realizou centenas de transplantes.

O sesquicentenário do hospital mostra a sua importância para o Norte de Minas

CidadE 5



Montes Claros, quinta-feira 4.2.2021
GAZETA NORTE MINEIRA 

21 ANOS
gazetanortemineira.com.br2 OpiniãO

As criações intelectuais publicadas neste jornal não podem ser utilizadas, reproduzidas, estocadas em banco de dados  
ou qualquer outro processo, sem autorização escrita dos titulares dos direitos autorais. Os textos assinados não 
refletem, necessariamente, a opinião do jornal e são de inteira responsabilidade de seus autores. 

Rua Juventino Gomes, n° 223 - Bairro Cidade Nova - CEP: 39400-483 - Montes Claros/MG

(38) 3229-4600
www.gazetanortemineira.com.br

DIRETOR
Rafael Lopes Pereira

DIRETORA EXECUTIVA DE JORNALISMO
Ana Paula Rodrigues Pereira Faustino 

EDITORA
Ana Paula Rodrigues Pereira Faustino 

COLABORADOR
Valdemar Soares

Redação: 
redacao@gazetanortemineira.com.br

Atendimento às agências: 
comercialgazeta@gazetanortemineira.com.br

A pandemia de Covid-19 já 
matou mais de 2 milhões de 
pessoas em todo mundo até o 
momento. Somente no Brasil, 
passamos de 210 mil mortes, 
número que só nos deixa atrás 
dos Estados Unidos. Para evitar 
a perda de mais vidas, a comu-
nidade científica do mundo tra-
balhou incansavelmente nos úl-
timos meses e desenvolveu, em 
tempo recorde, vacinas que já 
começaram a ser aplicadas em 
diversos países.

Contendo substâncias que 
estimulam nosso sistema imu-
nológico a criar anticorpos que 
combatem doenças, ao longo 
da história, vacinas para diver-
sos males evitaram incontáveis 
mortes ao redor do mundo. 
Anualmente, estimam-se que 
cerca de 3 milhões de pessoas 
são salvas graças à imunização, 
ou seja, cinco pessoas a cada 
minuto. No entanto, com a pan-
demia, as teorias conspiratórias 
de grupos negacionistas anti-
vacinas - que, nos quase dois 
séculos desde que a primeira 
vacina moderna foi aplicada, 
nunca confiaram em nenhuma 
comprovação científica - volta-

ram a atacar com força.
Com as redes sociais como 

fortes aceleradoras na disse-
minação de desinformações, 
esses grupos prejudicam as já 
frágeis políticas públicas de 
combate à pandemia seguindo 
sua agenda para descredibilizar 
avanços científicos. Criam me-
mes com mentiras disfarçadas 
de piadas, fazem correntes de 
Whatsapp colocando a imuniza-
ção em dúvida, espalham teses 
surreais sobre os ‘verdadeiros’ 
interesses da indústria farma-
cêutica, encaminham áudios 
nos quais supostos especialis-
tas - que nunca se identificam 
- fazem depoimentos assusta-
dores e atacam profissionais 
comprometidos na defesa da 
vacinação... Tudo sem nenhum 
tipo de embasamento científi-
co e com a certeza de que mais 
adeptos serão seduzidos para o 
movimento.

Muitas plataformas de rede 
social rotulam o conteúdo falso 
como enganoso ou contestado - 
e todas removem postagens que 
violam os termos de serviço, 
mas será que não existe a neces-
sidade de que leis emergenciais 

sejam implementadas para eli-
minar este perigoso conteúdo 
online antivacina?

E não são apenas as vacinas 
que têm sua eficácia questiona-
da por estes grupos, mas tam-
bém o uso de máscaras e de 
outros produtos desenvolvidos 
para ajudar a conter a prolife-
ração do vírus (como os que 
contêm nanopartículas de prata 
que comprovadamente inati-
vam a ação do Sars-cov2).

Mas se há bem pouco tempo 
o negacionismo científico mo-
tivava boas risadas na mesa do 
bar, especialmente quando re-
presentado pelos terraplanistas, 
desde a chegada da Covid-19, 
este movimento se tornou alar-
mante, pois agora vidas estão 
em jogo e pelas mãos de um 
agente ainda mais poderoso. O 
processo de institucionalização 
do negacionismo na figura de 
líderes políticos vem compro-
metendo a eficácia das medidas 
de combate à pandemia.

Este fenômeno pode ser ex-
plicado através da agnotologia, 
que é o estudo da propagação 
intencional da desinformação 
para fins políticos e comerciais 

para dar legitimidade a uma de-
terminada agenda de poder ou 
tirar o foco de algo. Ou seja, 
quando o líder de um país faz 
declarações sem embasamento 
científico a respeito da pande-
mia e da vacinação e seus efei-
tos, sua estratégia política fica 
evidente e, naturalmente, parte 
da população se sente confusa e 
não sabe como agir.

No entanto, vidas humanas 
valem mais do que disputas de 
poder. A politização do vírus e 
da vacina coloca toda a popu-
lação brasileira em meio a um 
cabo de guerra ideológico que 
vem fazendo mais vítimas a cada 
dia. É preciso refutar o negacio-
nismo científico como política 
de Estado, combatendo com 
veemência discursos que criam 
caos, desinformação e medo.

Quando é possível observar 
tão nitidamente quanto agora - 
com mais de 210 mil vidas per-
didas - os resultados catastrófi-
cos gerados pela desinformação 
e inépcia, também fica evidente 
o quanto a ciência e tecnologia 
são fundamentais.

Confie na ciência, ela salva 
vidas!

2020 deve entrar para a 
história como o ano em que o 
Brasil bateu o recorde de em-
preendedorismo, com cerca de 
25% da sua população econo-
micamente ativa envolvida na 
abertura de um novo negócio 
ou na gestão de uma empresa 
com até 3,5 anos de funciona-
mento. Essa foi a forma que 
o brasileiro encontrou para 
enfrentar o desemprego que 
atingiu mais de 14 milhões de 
trabalhadores, outra marca his-
tórica imposta pela pandemia 
do novo coronavírus.

Ao longo do ano, as medidas 
emergenciais implementadas 
pelo governo federal foram fun-
damentais não só para manter 
essas empresas em operação, 
mas para assegurar a manuten-
ção do nível de atividade da 
própria economia. Iniciativas 
como a flexibilização das regras 
trabalhistas, que permitiu a ma-
nutenção de milhões de empre-
gos ou a criação do Pronampe, 
que viabilizou mais de 516 mil 
operações de crédito no valor 
total de R$ 37,5 bilhões, foram 
decisivas para que o país pu-
desse atravessar a crise com o 
menor impacto possível.

Entre essas ações, uma das 
mais estratégicas foi o auxílio 

emergencial, que representou 
a injeção de um montante su-
perior a R$ 230 bilhões, pagos 
a famílias em situação de vulne-
rabilidade e 5,2 milhões micro-
empreen-
dedores 
indivi-
duais. As 
pesquisas 
realiza-
das pelo 
Sebrae 
e FGV, 
desde o 
início da 
pande-
mia, mos-
tram que 
– graças 
ao auxí-
lio – as 
micro e 
pequenas 
empresas (MPE) conseguiram 
recuperar lentamente o nível 
de faturamento. Depois de 
amargarem uma perda de recei-
ta que chegou a 70% (em abril), 
esses negócios reduziram o 
prejuízo e fecharam o mês de 
setembro com uma perda mé-
dia de 36% (comparado ao pe-
ríodo pré-pandemia). O auxílio 
teve papel crucial nesse resul-
tado, contribuindo para manter 
o poder de compra das famílias 

e assegurando a sobrevivência 
dos setores de comércio e ser-
viços (que concentram a maio-
ria das MPE do país).

É nesse contexto que nos 
causa enor-
me preo-
cupação os 
danos que 
a redução 
do auxí-
lio e a sua 
posterior 
extinção 
já causam 
sobre a 
economia e 
– em espe-
cial – sobre 
as MPE. O 
estudo fei-
to pelo Se-
brae mos-
trou que, 

após uma sequência consis-
tente, a retomada da economia 
começou a derrapar. Os dados 
confirmam que, em novembro, 
a perda média no faturamento 
voltou a crescer, alcançando 
quase 40% quando comparado 
ao nível anterior à pandemia. 
Não é à toa que 47% dos donos 
de pequenos negócios declara-
ram ter muita dificuldade em 
manter suas empresas em ope-
ração.

Sabemos que o cenário fiscal 
é adverso e que as perdas para 
os cofres da União foram enor-
mes, mas consideramos que 
é urgente buscarmos alterna-
tivas que ajudem esse imenso 
contingente de empreendedo-
res que tem sido responsável 
por gerar 27% do PIB do país 
e tornou-se a principal força 
pela preservação de milhões 
de empregos. Nesse sentido, 
uma saída para o governo seria 
concentrar os esforços, priori-
zando o socorro aos segmentos 
com as quedas mais significa-
tivas de faturamento. Defen-
demos também a reedição de 
duas medidas provisórias(MP 
927 e 936 – essa última, com 
alteração na estabilidade) e a 
criação de um Programa de Re-
cuperação Pós Pandemia. Esse 
programa beneficiaria empre-
sas que tivessem que demitir 
empregados e estivessem su-
jeitas à garantia do emprego da 
Lei nº 14.020/2020.

Situações excepcionais exi-
gem medidas corajosas e inova-
doras. É importante que gover-
no, Congresso e todos os atores 
públicos envolvidos busquem 
um diálogo que possa trazer so-
luções para esse desafio inédito 
e urgente à nossa economia e à 
sociedade brasileira.

Recordando o encontro entre 
o Papa Francisco e o Grão Imame 
muçulmano Sheikn Ahmad Al-
Tayyeb a 4/2/2019 em Abu Dhabi, 
Emirados Árabes Unidos. Juntos 
assinaram o documento sobre 
Fraternidade Humana, em prol 
da paz mundial e convivência co-
mum. A ONU criou, então, o Dia 
Mundial da Fraternidade Humana 
nessa data.

O Juiz Abdel Salan, secretário 
do alto comitê para a Fraterni-
dade Humana destacou numa 
entrevista alguns pontos. Nesta 
situação trágica que o mundo 
enfrenta hoje a pandemia do CO-
VID19, é juntos na fraternidade 
que o podemos enfrentar e ven-

cer. Um destaque mundial, para 
juntos na fraternidade, acolher-
mos e integrarmos os milhões de 
refugiados e migrantes. Os dois 
líderes religiosos, Papa Francisco 
e o Grão Imame, diferem em lín-
gua, raça, cultura e religião, mas 
o mais importante, concordam 
em amor, coexistência e trabalho 
conjunto para o bem da humani-
dade.

Nessa 1ª. Comemoração do 
Dia da Fraternidade Humana, 
que acontecerá, virtualmente, 
de Abu Dhabi, será outorgado 
o prêmio ZAYED 2021. É uma 
homenagem ao falecido Sheikn 
Zayed, fundador dos Emirados 
Árabes Unidos, que viveu uma 

vida de pacífica convivência. 
Esse prêmio destina-se aos que 
constroem pontes para conectar 
povos divididos,  para viverem 
verdadeiras relações humanas 
que tornam possível o trabalho 
para garantir liberdade e segu-
rança para todos.

Neste ano, o prêmio destina-
se a 2 pessoas: LATIFAH IBN ZIA-
TEN, mãe de 5 filhos, fundadora 
de uma associação para jovens 
e a paz, com o nome do filho 
IMAD, que perdeu a vida por 
causa de um ato de terrorismo. 
A mãe transformou sua dor di-
lacerante num modo de ajudar 
os jovens a viverem a paz e não 
num ato de vingança. Ela encon-

trou o assassino do seu filho e 
conversou com ele, por que ele 
tinha feito tal barbaridade, ele 
estava perdido na vida!!!

A 2ª. Pessoa é ANTÔNIO 
GUTERRES, secretário geral da 
ONU desde 2017. Ele é uma 
voz que clama a todos os paí-
ses para um cessar-fogo global, 
para todos juntos, na fraterni-
dade, derrotarmos o COVID19 
na verdadeira batalha. É um júri  
independente com pessoas de 
mais de 30 países, indicadas por 
líderes nas áreas de governo, 
cultura e religião.

E nós como estamos procu-
rando  viver a fraternidade hu-
mana, hoje, nesta situação? 

Enquanto a Câmara e o Senado escolhiam seus novos diri-
gentes, as especulações corriam soltas. Uma delas girava em 
torno do novo ocupante do Ministério da Cidadania, já que 
Onyx Lorenzoni, como anunciou o presidente Bolsonaro, vai 
para a Secretaria-Geral da Presidência da República. Dois nomes 
estavam entre os mais cotados para seu lugar no Ministério da 
Cidadania: o do senador Davi Alcolumbre, atual presidente no 
Senado, e o deputado federal e presidente nacional do Republi-
canos, Marcos Pereira. As chances maiores pendem para Marcos 
Pereira e o senador Davi Alcolumbre assumiria a condição de 
líder do Governo no Senado para conduzir a articulação política 
do Planalto no Congresso.

Conselho ao presidente

Na política, é possível perder na vitória e ganhar na derrota. 
Com qualquer resultado na eleição para a presidência da Câma-
ra dos Deputados, Jair Bolsonaro sairá fragilizado: o presidente 
terá menos poder. Seja porque o governo despejou caminhões 
de recursos e interferiu na disputa, seja porque o apetite do 
Centrão jamais será saciado. Um ex-articulador político do Pla-
nalto alerta: é essencial manter diálogo com o Centrão, mas com 
muita cautela. O que custa caro hoje, tende a encarecer mais 
amanhã. Haja chantagem para manter apoio fisiológico.

Economizar ou agradar os novos amigos?

Para os que estão pressionando o presidente Jair Bolsonaro 
a desmembrar o ministério da Economia e criar o Ministério da 
Indústria e Comércio, o ministro Paulo Guedes avisa que vai 
resistir a essa possibilidade. A fusão dos antigos ministérios da 
Fazenda, do Planejamento, do Trabalho e da Indústria, Comér-
cio Exterior e Serviços na Economia gerou uma economia de R$ 
7 bilhões aos cofres públicos em dois anos. Deputados do Cen-
trão aguardam apenas a eleição para a presidência da Câmara 
para cobrar mais espaço no governo e as pastas que interessam 
a eles.

Decreto põe em risco transporte por fretamento

O decreto estadual que alterou a regulamentação do trans-
porte escolar e do transporte remunerado não licenciado está 
impactando diretamente todo o sistema de transporte de pas-
sageiros. O presidente do Sindicato das Empresas de Transpor-
te de Passageiros no Estado de Minas (Sindpas), Luís Cláudio 
Gontijo, disse que o decreto alterou o fretamento de transporte 
de circuito fechado, que é feito com lista fechada de passagei-
ros, fator que o diferencia no sistema rodoviário. O serviço é 
constante, funciona todos os dias da semana, em todo o estado. 
Segundo Luís Cláudio, o decreto não está claro, e por isso pode 
facilitar a entrada de empresas mal-intencionadas que atuam ir-
regularmente, sem atender as regras de segurança e de higiene 
e burlar a fiscalização. Luís Cláudio disse que o governo alega 
que o decreto pretende modernizar o setor.

Difícil segurar as traições

João Dória e Fernando Henrique Cardoso agiram ontem para 
segurar PSDB ao lado de Baleia Rossi e o partido voltou oficial-
mente para o bloco com o MDB. O argumento teve como pano 
de fundo da decisão, 2022. Mas como a votação foi secreta e as 
traições aconteceram em várias das legendas que apoiaram ofi-
cialmente a candidatura de Baleia Rossi. O resultado foi a vitória 
de Arthur Lira.

O que esperar de fevereiro

Fevereiro começa sob o espectro das incertezas sobre os ru-
mos da Bolsa brasileira. Um tom bem diferente do visto em de-
zembro e janeiro, quando o otimismo predominante guiou os 
investidores para o recorde histórico do Ibovespa e fortes valo-
rizações em small caps e ações de valor, de empresas que já en-
tregam bons resultados, mas cujas cotações estão aquém, como 
as de commodities. Atrasos na vacinação e a piora do risco fiscal 
são algumas das ameaças para investidores, sem contar as influ-
ências do cenário externo adverso. Por outro lado, a safra de 
resultados corporativos do quarto trimestre pode revelar bons 
números que ajudem a resgatar a confiança dos investidores.

Auxílio emergencial é 
oxigênio para a Economia

4 de fevereiro de 2021  dia MUNdiaL 
da FRaTERNidadE HUMaNa

Vacina da Covid-19: o que leva 
tantas pessoas a duvidarem da 
ciência?

O destinO de davi 
alcOlumbre

CaRLOS MELLES
PRESidENTE dO SEbRaE

PE. LUiz SEFRiN   
PaRóqUia dO MaRaCaNã

GUSTaVO PaGOTTO
dOUTOR EM qUíMiCa PELa UNiVERSidadE ESTadUaL PaULiSTa (UNESP), 

CO-FUNdadOR E diRETOR da NaNOx

DIVULGAÇÃO

Entre essas ações, uma 
das mais estratégicas foi 
o auxílio emergencial, 

que representou a injeção 
de um montante superior 
a R$ 230 bilhões, pagos 
a famílias em situação 

de vulnerabilidade e 5,2 
milhões microempreen-
dedores individuais. As 

pesquisas realizadas pelo 
Sebrae e FGV,
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Cafezinho perdeu o anel?

Espia só seu menino, quem 
está de fato muito preocupado 
com essa história é o meu ami-
guinho Cotoquinho, por isso, eu 
vou escrever bem devagar, para 
que todos possam entender di-
reitinho. Se mesmo assim, tu não 
entender, eu vou chamar o meu 
amigo Marcio Leite para desenhar. 
Assim, tudo fica muito claro... No 
seu pronunciamento, o interna-
cional Cafezinho, que também é 
conhecido como, Aldair Fagun-
des, disse que iria lutar com de-
terminação pelo anel, depois, ele 
explicou... não é nenhuma jóia 
que se coloca no dedo e sim anel 
rodoviário... ufa... ainda bem, nós 
estávamos pensando outra coisa... 
Mas Cafezinho é muito xonado e 
sabido... sabe nem o que faz.

 
Vamos repaginar nosso país

Ué! Como é que se faz isso 
mesmo? O homem forte, da nos-
sa Gloriosa Terrinha do Bananal, 
disse em alto e bom som que te-
mos que repaginar a nossa pátria 
amada... mas como se faz isso? Ma-
quiando? Mudando os políticos? 
Mudando as leis ou os discursos? 
Eu não sei... só sei, que estou com 
uma vergonha danada das nossas 
autoridades... na esfera nacional 
só está salvando o grande xerife 
Sérgio Moro... Ah, e outro xerife, 
do Supremo Tribunal Federal, o 
internacional, Gilmar Mendes... 
pois o resto pode embrulhar e 
entregar para Portugal, junto com 
a nossa terrinha e pedir desculpa 
por não ter sabido gerenciar esse 
gigante que dorme e é garfado.

 
Testinho ou historinha
cretininha joiadinha

Agora sim, que não falo mais 
de coisas sérias... vou procurar 
cuidar do meu besteirol mais 
que legal e também oxigenar o 
meu glorioso coquinho com uma 
tremenda dose de bom humor... 
afinal, rir é melhor do que ficar 
ouvindo o rolar do CD do Galvão 
Chato Bueno... eca! Um dia, um 
português tinha perdido o seu 
anel de estimação... e como era 
noite, ele resolveu procurar per-
to de um poste de luz que estava 
iluminando a rua... mas aí, o seu 
amigo perguntou para ele, onde 
ele tinha perdido o anel e ele sa-
pecou que foi do outro lado da 
rua... Então foi questionado por 
que, ele estava procurando debai-
xo do poste... ele sapecou nova-
mente - É que, onde eu perdi está 
escuro e aqui está clarinho... ora... 
ora... pois... pois... ta.

 
Se um rico e pobre

garfam acontece o que?

Pois muito que bem minha 
gente mais que biita... um dia des-
ses, estava eu e meu amiguinho 
malinha Cotoquinho proseando, 
e ele me fez uma pergunta... se 
um pobre garfa alguma coisa, o 
que acontece? Ué, ele vai ligeiri-
nho para o xilindró... está certo, 
que fica só um tiquinho, a nossa 
justiça é muito lenta e duvidosa... 
Mas se um rico garfa algo grande, 
o que acontece? Ora... ora...ora... 
aí a coisa muda de figura e ele 
vira ministro... Eita, que o grande 
estadista Charles De Gaulle visi-
tou a nossa Gloriosa Terrinha do 
Bananal e disse que aqui, não é 
uma terra de governantes sérios e 
ele continua com razão... Agora é 
Pelé... Samba... Futebol e Corrup-
ção.

 
A... B... e C tá fora

Pois então minha gente, eu 
gosto de assistir as reuniões dos 
nobres Edis, pois sai cada pérola... 
joiada... sem contar que, a reu-
nião na House do Povo, conheci-
da mundialmente como Câmara 
Municipal, é cultura... Um dia, 
um nobre Edil estava prosean-
do na Tribuna e de repente, um 
colega tentou retrucar o que ele 

dizia, ele não titubeou e sape-
cou... - Eu estou falando com A 
e B... mas C, tá fora... ué que bii-
tinho seu menino... C nesse caso 
significa você... ué mal educado, 
eu sei, que tu sabia disso... mas 
estou tentando puxar um diálo-
go com você e quebrar o gelo... 
Mas como tu vê, hoje o clima lá, 
anda meio azedo... uma dispu-
ta acirrada para saber quem é o 
melhor.

 
Olho por olho e 

orelha por orelha

Eita, que no Irã o povo não 
é mais doido por falta de espa-
ço no coquinho... eles vivem no 
tempo das trevas... Um dia des-
ses, um hominho brigando com 
outro... furou o seu olho e cor-
tou uma das suas orelhas... aí a 
polícia veio, o catou e mandou 
para o xilindró... Seis meses de-
pois, tiraram ele... levaram para 
a praça pública e arrancaram um 
dos seus olhos e uma orelha para 
ficar quites, como o que ele fez... 
Uau, já pensou se essa moda che-
ga ao nosso Brasil varonil? Aí tu 
estarias enrascado... Mas eu acho 
que eles tem razão... se uma pes-
soa faz e sofre pena igual... ele 
vai pensar duas vezes antes de 
agredir alguém... Isso até que se-
ria legal... vou pensar...

 
Doação de órgão deu 

encrenca

Eita minha gente, aconte-
ce cada uma que mais parecem 
duas... eu fiquei sabendo de um 
babado dos pesados que aconte-
ceu um dia desses na Câmara... 
é que um servidor estava defen-
dendo todos nós... temos que 
aprender a doar órgãos... afinal, 
é uma oportunidade de continu-
ar a vida em outro corpito... mes-
mo que o doador já tenha ido 
para a cidade dos pés juntos... 
Mas aconteceu, que uma vende-
dora do amor, apaixonada pelo o 
servidor, o procurou no meio de 
todo mundo e pediu que ele fosse 
o primeiro a doar os órgãos... mas 
os sexuais e em vida... epaaaaaa-
aa... o que é isso minha gente.

 
Mozart ou Michael

Jackson só para lembrar

Pois então minha gente... es-
ses dois monstros da música con-
tribuíram muito para alegrar o 
mundo... mas eles partiram e suas 
obras ficaram. Mas quem foi mais 
importante, não importa... espia 
só... o gênio da música, Mozart, foi 
para a cidade dos pés juntos em 
1791, o seu corpito foi enterrado 
por meia dúzia de gatos pingados, 
que ficaram sensibilizado porque 
não apareceu nenhum parente para 
reclamar o corpo... foi considerado 
indigente... ao contrário de Michael 
Jackson, que teve todas as pompas, 
honras e ficou chato, de tanto que 
as TVs exploram as emoções do 
povo... No final, todos temos o mes-
mo fim, deslumbrar pra que?

 
Montei no Porco

Pois muito que bem... nesse 
momento estou picando a mula... 
capando o gato... caindo no capina-
do e deitando o cabelo... enfim, eu 
vou embora e volto ainda esse ano... 
pois amanhã estaremos iguais mos-
quitinhos na bosta... juntinho, viu 
malinha e não faça nadica de nada 
de errado e, por favor, lembre - “O 
dom mais precioso que o Senhor 
nos deu foi o dom da vida.” Bíblia 
Sagrada... Para pensar...

 
O Fuso do dia é – A Mctrans 

que transmite desconfiança em não 
autuar os caranguinhos que vivem 
estacionados na contramão... á noi-
te, na rua Raimundo Mangabeira, 
deixam virar uma bagunça e fecham 
as ruas... O Serviços Urbanos já foi 
lá, tem que ir nos finais de semana... 
Xô, coisa ruim, fora!

 
O Xonado do dia é –  No-

bre e combativo Edil, conhecido 
nacionalmente como Rodrigo 
Cadeirante, que esta dodói... vai 
voltar a falar e não se omite de 
falar sobre ética e moral, além 
de defender realmente quem ne-
cessita, além disso é pacificador... 
sucessos nobre guerreiro.... Fui.

Parlamentar sugere qualificação 
profissional para ex-usuário de drogas 
como forma de ressocialização

DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO

Comissão de Esportes da Câmara avalia 
projeto de basquete voltado para crianças 
e adolescentes

Criado grupo para examinar retorno do 
ensino presencial

Parlamentar, que exerceu 
mandato na Assembleia por três 
legislaturas, será cremado, em 
BH. O ex-deputado estadual 
Fábio Lúcio Rodrigues Avelar 
faleceu nesta terça-feira aos 71 
anos, devido a complicações da 

Covid-19. O corpo do ex-par-
lamentar será cremado. Fábio 
Avelar era natural de Lagoa Santa 
(Região Metropolitana de Belo 
Horizonte) e exerceu mandato na 
Assembléia Legislativa de Minas 
Gerais (ALMG) por três legislatu-

ras (de 1999 a 2011), sendo 3º-
vice-presidente da Mesa durante 
a 15ª Legislatura (2003 a 2007). 
Foi presidente das comissões de 
Turismo, Indústria, Comércio e 
Cooperativismo; Meio Ambiente 
e Desenvolvimento Sustentável; 

Especial do Anel Rodoviário; Es-
pecial dos Aeroportos; e vice-pre-
sidente das comissões de Meio 
Ambiente e Recursos Naturais; e 
de Ética e Decoro Parlamentar; 
além de relator da Comissão Es-
pecial dos Aeroportos.

Última

Morre aos 71 anos ex-deputado Fábio Avelar

Deliberação publicada nesta 
quinta (28) tem o objetivo de orien-
tar à volta as aulas em até 30 dias, 
com ensino presencial.

A Deliberação 121, de 27 de ja-
neiro de 2021, que cria um grupo 
de trabalho para estudar o retorno 
gradual e seguro das atividades 
presenciais nas unidades de ensino 
em Minas durante a pandemia, foi 
publicada no Diário Oficial do Es-
tado desta quinta-feira (28/1/21). 
Para examinar a questão, o grupo 
de trabalho vai se debruçar sobre 
sugestões e propor alterações na 

Deliberação 89, do referido comitê, 
que dispõe sobre o ensino neste 
momento de pandemia. A Delibe-
ração 121estabelece que compete 
ao grupo promover o levantamento 
de informações técnicas e estudos 
com o objetivo de apoiar o Estado 
e os municípios na organização e 
no planejamento que assegurem 
o retorno gradual e seguro dessas 
atividades, bem como avaliar a im-
plementação da Deliberação 89. 

Cabe também ao grupo de tra-
balho encaminhar ao Comitê Ges-
tor do Plano de Prevenção e Contin-

genciamento em Saúde do Comitê 
Extraordinário Covid-19 proposta 
fundamentada de revisão da Deli-
beração 89. 

Segundo a deliberação, esse gru-
po de trabalho será composto por 
representantes titulares e suplentes 
da Secretaria de Estado de Saúde, 
que o coordenará, Secretaria de 
Estado de Educação, Advocacia-
Geral do Estado, Consultoria Téc-
nico-Legislativa, Sociedade Mineira 
de Pediatria e Associação Brasileira 
de Neurologia e Psiquiatria Infantil 
e Profissionais Afins.

Eles serão indicados pelos ti-
tulares das respectivas secretarias, 
órgãos e instituições e serão de-
signados por ato do secretário de 
Estado de Saúde. Os membros do 
grupo de trabalho não terão direito 
a remuneração. 

A conclusão dos trabalhos ocor-
rerá no prazo de 30 dias, a contar 
da data de publicação desta deli-
beração, podendo ser prorrogado 
por ato do secretário de Estado de 
Saúde. Concluídos os trabalhos, a 
equipe será extinta, conforme a de-
liberação. (ALMG)

A Comissão de Esportes da 
Câmara Municipal de Montes 
Claros recebeu, nesta semana, o 
gestor do Montes Claros Baske-
tball, Kaká Carone, que apresen-
tou aos parlamentares o projeto 
‘Basquete para todos’, que tem 

o objetivo de promover a práti-
ca de esporte como ferramentas 
de desenvolvimento e inclusão 
social. 

Segundo Kaká Carone, a prin-
cipal bandeira do projeto é a 
transformação social e a preser-

VAlDEMAr SOArES

Membro da Comissão de Saú-
de da Câmara dos vereadores, 
Pastor Elair Gomes (MDB), su-
geriu que o governo Municipal, 
Estadual e Federal, crie um seg-
mento no Programa Nacional de 
Inclusão de Jovens (ProJovem), 
para qualificar e reinserir ex-u-
suários de drogas no mercado de 
trabalho. O pastor propôs que a 
iniciativa seja adotada em parce-
ria com as 3.500 unidades tera-
pêuticas e acolhedoras à depen-
dentes químicos no País. A idéia 
foi apresentada à coordenadora 
de Empreendedorismo Juvenil 
do Ministério do Trabalho. 

Elair lembrou, que o modelo 
de parceria com entidades da 
sociedade civil já funciona no 
Projovem Rural, é desenvolvido 
com a Confederação Nacional 
dos Trabalhadores da Agricultura 
(Contag). Segundo o parlamen-
tar, pessoas ligadas ao ministério 
vai avaliar a sugestão, por meio 
de um estudo de viabilidade. O 
governo já promove parcerias 
em caso de programas de quali-
ficação profissional em presídio 
de prefeituras. “Essa iniciativa 
é muito boa espero que saia do 
papel, que os ex-dependentes 
químicos de Montes Claros e da 
região, sejam beneficiados. As-
sistimos a omissão do poder pú-
blico, com jovens marcados para 
morrer pelo envolvimento com 

drogas ilícitas. A mais perigosa 
de todas que é o crack. Os de-
pendentes químicos tem que ser 
tratados como doentes, eles pre-
cisam de tratamento e não só ca-
deia. Quem deve ser preso são os 
grandes traficantes, que em sua 
maioria, são desconhecidos e não 
são molestados. É preciso fortale-

cer as unidades de recuperação. 
É preciso criar mecanismo, para 
dar oportunidade de emprego 
depois de recuperados”, afirmou 
o vereador. 

A qualificação profissional é 
fundamental para que não vol-
tem a prática do uso de drogas. 
É preciso também que o governo 

Federal, Estadual e Municipal, se 
unam e deem condições para as 
entidades recuperarem doentes 
químicos, sem ajuda governa-
mental. “A ideia é boa, mas só 
com ideias, não vamos resolver 
esse grave problema. A mobiliza-
ção dever ser geral ou não vamos 
a lugar nenhum”, finalizou.

vação do meio ambiente através 
da realização de práticas espor-
tivas e culturais em praças públi-
cas. “Nossa proposta é que crian-
ças e adolescentes desenvolvam 
o hábito de praticar basquete re-
gularmente, além da descoberta 
de talentos para a formação de 
categorias de base que represen-
tem a cidade em competições e 
eventos”, explica. 

De acordo com o gestor, a 
meta do projeto é adotar 10 es-
paços públicos em diversos bair-
ros da cidade para atender, até o 
fim de 2021, aproximadamente 
1000 crianças e adolescentes. 
Participaram da reunião, os ve-
readores Valdecy Contador (Pre-
sidente da Comissão), Leãozinho 
( Vice-presidente), Edson Cabe-
leireiro (Relator), e os membros 
suplentes Odair Ferreira e Elair 
Gomes. O presidente da Comis-
são, vereador Valdecy Contador, 
destaca que projetos que envol-
vem escolas e promovem a cida-

dania são sempre motivadores 
para o trabalho parlamentar. “O 
projeto apresentado tem muita 
convergência com a atuação não 
só da Comissão de Esportes, mas 
desta nova legislatura na Câma-
ra, que tem a proposta de pro-
mover maior integração do traba-
lho legislativo com a população, 
e também, contribuir para um 
novo modelo de gestão pública, 
que promova o desenvolvimento 
do Município e mais qualidade 
de vida para as pessoas. E esse 
projeto, além do impacto social, 
também vai mobilizar toda popu-
lação e divulgar o nome da cida-
de no cenário nacional”, avalia 
Após a apresentação, os mem-
bros da Comissão de Esportes 
decidiram convidar o secretário 
municipal de Esportes e Juventu-
de, Igor Dias para participar da 
próxima reunião para conhecer a 
proposta, e dar entrada no pro-
jeto para que ele seja apreciado 
pelo Executivo municipal.
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CIANO MAGENTA AMARELO PRETO 

pOlítica

Marcelo Freitas comemora vitória 
na eleição da Mesa Diretora da 
Câmara

Arlen Santiago 
comenta sobre a 
fiscalização das 
ações da ECO-135

Zé reis propõe shortlines 
para interligar ferrovia do 
Norte de Minas à linha 
leste-Oeste

Carlos Pimenta pede leitos de 
CTI pediátrico para a Santa Casa

GIrlENO AlENCAr

O deputado Carlos Pimenta, 
presidente da Comissão de Saúde 
da Assembleia Legislativa, cobrou 
do Estado a criação de mais leitos 
de CTI Pediátrico na Santa Casa de 
Montes Claros, pois informa que 
numa área com aproximadamente 
2 milhões de pessoas, existe ape-
nas dois leitos em todo Norte de 
Minas, insuficientes para atender a 
demanda. Ele fez pronunciamento 
na primeira reunião desse ano, 
realizada pela Assembleia Legisla-
tiva, quando explicou que a Santa 
Casa possui os dois únicos leitos 
de CTI pediátrico da região. Pi-
menta lembra que agora surgiu a 
Síndrome Pediátrica da Covid-19, 
o que reforçou a necessidade des-
ses leitos.

No seu discurso, o deputado 
norte-mineiros comemorou a elei-
ção do senador Rodrigo Pacheco 
para a presidência do Senado Fe-
deral, pois afirma que isso abre 
um canal para Minas Gerais ser 
ouvido nas suas demandas. Carlos 
Pimenta afirma que ele tem o de-
safio de administrar o Senado Fe-
deral, de forma apartidária e ainda 
colocar o peso da política mineira. 
Salientou que tem três pontos que 
cobrará do senador Rodrigo Pa-
checo, de interesse de Minas Ge-
rais, sendo um deles o metrô em 
Belo Horizonte, que tem apenas 
um pequeno trecho e quem vai ao 
Rio de Janeiro e São Paulo, vê todo 
metrô em funcionamento.

Outra pauta é a implantação 
dos Hospitais Regionais, como 
de Montes Claros, que foi lança-

do em 2010, mas ainda não exe-
cutado. O deputado lembra que 
a pandemia coronavírus mostrou 
a força de Minas Gerais, que tem 
750 mil pessoas contaminadas 
com o Covid-19 e 15 mil mortos, 
em indicadores baixos em relação 
a outros Estados. Na sua visão, a 
doença permitiu observar a falta 
que esses hospitais deixaram. Por 
fim, citou a conclusão das obras 
da Barragem de Jequitaí, que foi 
falada em prosa e versos na elei-
ção de 2014, pela então candidata 
a reeleição Dilma Roussef, mas 
depois de encerrada a eleição, 
os maquinários foram retirados 
do canteiro de obras. Carlos Pi-
menta cita que o senador Rodrigo 
Pacheco é padrinho dessa obra e 
já tinha liberado mais de R$ 50 
milhões.

DIVULGAÇAO

DIVULGAÇAO

DIVULGAÇAO

DIVULGAÇAO

A Câmara dos Deputados ele-
geu, ontem, os integrantes da 
Mesa Diretora que vai conduzir 
as atividades da Casa no biênio 
2021-2022. Foram escolhidos dois 

vice-presidentes, quatro secretá-
rios e quatro suplentes. O novo 
presidente, deputado Arthur Lira 
(PP-AL), já havia sido eleito na se-
gunda-feira. O deputado federal 

Delegado Marcelo Freitas come-
morou a vitória do PSL que elegeu 
o presidente nacional do partido, 
Luciano Bivar, como primeiro-
secretário da mesa diretora da 

Câmara dos Deputados. “Ontem 
foi mais um dia de vitórias. Com 
298 votos, conseguimos a eleição 
do presidente nacional do PSL, 
Luciano Bivar, como 1° secretário 

Na terça-feira (2), o deputado 
Arlen Santiago se reuniu com o se-
cretário de infraestrutura, Fernando 
Marcato, e apresentou denúncias 
sobre a má gestão da BR-135. “Co-
brei melhoria nas pistas, instalações 
de terceiras faixas e, principalmen-
te, a preparação das duplicações 

de Montes Claros a Bocaiuva e de 
Corinto até a BR-040. Cobrança ne-
cessária visto que esse é um direito 
de todos nós, usuários da via, que 
pagamos um valor alto para trafe-
garmos”, relatou Santiago.

O parlamentar destaca que re-
cebeu boas notícias sobre as exe-

cuções de obras muito importantes 
para Montes Claros, a construção 
dos anéis rodoviários Norte e Leste. 
“A Secretaria solicitará o apoio do 
exército para auxiliar as obras que, 
juntas, evitarão muitos acidentes e 
melhorará a mobilidade urbana de 
Montes Claros”, destaca.

O deputado Zé Reis (PODE) 
participou nessa quarta-feira 
(3/2), da audiência pública pro-
movida pela Agência Nacional de 
Transportes Terrestres (ANTT) 
discutindo a possibilidade de 
renovação antecipada da con-
cessão da malha ferroviária da 
Ferrovia Centro-Atlântica - FCA, 
incluindo o trecho que corta o 
Norte de Minas, mais conhecido 
como “Trem do Sertão”. Na sua 

participação, o deputado para-
benizou a ANTT pela audiência, 
observando que a Assembleia 
Legislativa de Minas Gerais faz 
questão de participar dessas 
discussões. Ele aproveitou para 
sugerir que a malha ferroviária 
que passa pelo Norte de Minas 
seja interligada com a Ferrovia 
Leste-Oeste que está em fase 
de implantação, propondo se 
necessário, criar uma shortline 

passando por Guanambi e inter-
ligando as duas ferrovias.

O parlamentar representante 
do Norte de Minas observou que 
o Projeto Jaíba é o maior proje-
to de fruticultura da América La-
tina e a utilização do transporte 
ferroviário pode trazer muitos 
benefícios para o escoamento 
dessa produção. Aliado a isso, 
o deputado mencionou ainda 
a produção de grãos de Chapa-

da Gaúcha e Januária e de todo 
Norte e Noroeste de Minas, sen-
do necessário a criação e am-
pliação dos ramais ferroviários 
na região, pois como o trem 
de carga já passa em Janaúba, 
poderá ser criado novos ramais 
para interligar com a Ferrovia 
Leste-Oeste, tendo como suges-
tão a interligação na linha que 
passa por Guanambi.

A audiência pública realizada 

pela ANTT é exigida em lei, com 
a finalidade de receber suges-
tões indicadas pela sociedade 
civil organizada. O contrato de 
prorrogação por 30 anos com 
a Concessionária Ferrovia Cen-
tro-Atlântica está estimado em 
R$ 13,8 bilhões e o deputado 
Zé Reis espera que parte des-
ses recursos sejam aplicados no 
Norte de Minas. O período para 
envio de contribuições vai até o 

dia 19 de fevereiro. O contrato 
acabaria em 31 de agosto de 
2026, mas a prorrogação anteci-
pada, dará mais segurança para 
a empresa. Grande parte da ou-
torga deste projeto poderá ser 
direcionada para investimentos 
de interesse público, como no-
vos investimentos na própria 
malha ou em outras interven-
ções da malha ferroviária nacio-
nal. (GA)

O parlamentar fala sobre a importância de benefícios na BR-135 

Parlamentar destaca os benefícios para o Norte de Minas

cOM O dePutadO caRlOs PiMeNta NO discuRsO

da mesa diretora da Câmara dos 
Deputados. Outras batalhas certa-
mente virão. Isso é fruto de uma 
união extremamente positiva para 
o país, onde a bancada do PSL em 
sua integralidade, se reuniu bus-
cando um consenso para um Bra-
sil melhor”, afirma Freitas.  

O parlamentar explica que o 
primeiro-secretário da Mesa Di-
retora responde pelos serviços 
administrativos da Câmara. “O pri-
meiro-secretário é o superinten-
dente dos serviços administrativos 
e de pessoal da Câmara. Também é 
responsável pelo envio de reque-
rimentos de informação a minis-
tros, por dar posse ao secretário-
geral da mesa e o diretor-geral da 
Câmara, assim como decidir em 
primeira instância recurso contra 

o diretor-geral. É ele quem ratifica 
as despesas da Câmara e creden-
cia assessores, profissionais da im-
prensa e prestadores de serviço da 
casa”, informa Freitas.

A votação para mesa diretora 
da Câmara foi presencial e se-
creta, com 2d1 urnas eletrônicas 
distribuídas pelo Plenário Ulysses 
Guimarães e pelos salões Verde e 
Nobre. Foram eleitos para 1ª vice
-presidência, o deputado Marcelo 
Ramos (PL-AM);  2ª vice-presidên-
cia, André de Paula (PSD-PE); 1ª 
secretaria, Luciano Bivar (PSL-PE), 
2ª secretaria, Marília Arraes (PT
-PE), 3ª secretaria: Rose Modesto 
(PSDB-MS) e 4ª secretaria: Rosân-
gela Gomes (Republicanos-RJ). 
(GISSELE NIZA – Assessora de im-
prensa)
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Santa Casa de Montes 
Claros promove ações 
em comemoração aos 
150 anos

Sindicato denuncia salários atrasados 
dos comerciários

Divina Providência 
fará consultoria sobre 
o Imposto de renda

Prefeitura inaugura Posto de Saúde do 
residencial Vitória II

GIrlENO AlENCAr

O Sindicato dos Empregados no 
Comércio de Montes Claros e Região 

(Sindcomerciários) denunciou que 
vários trabalhadores desse setor es-
tão com o salário atrasado, conforme 
denúncias anônimas formuladas na 

O Sistema Divina Providência, 
de Montes Claros, oferecerá con-
sultoria gratuita aos contribuin-
tes sobre o Imposto de Renda, 
onde a contadora oferecerá plan-
tão gratuito aos interessados que 
desejam destinar parte do seu 
Imposto de Renda à instituição. 
Com o objetivo de promover es-
clarecimentos e orientações so-
bre a Declaração do Imposto de 
Renda Pessoa Física (IRPF) e por 
isso, de 1º de março a 30 abril, 
das 13h às 16h, será realizado o 
atendimento gratuito aos con-

tribuintes que desejam destinar 
parte do seu imposto de renda 
para a instituição. Com mais 12 
anos de atuação na área contá-
bil, a contadora e voluntária da 
instituição Sarah Aguiar, será res-
ponsável pelos plantões de forma 
gratuita.

O Sistema Divina Providência 
Montes Claros atende anualmen-
te cerca de 1.000 adolescentes 
em situação de vulnerabilidade 
social, por meio da qualificação 
profissional, educação de valores 
e instrução de princípios éticos 

e morais. Mesmo em meio ao 
cenário adverso, em 2020, 498 
adolescentes encontraram na ins-
tituição a oportunidade da quali-
ficação profissional e auxílio no 
processo de inserção ao mercado 
de trabalho. A instituição conta 
com mais de 10 cursos profissio-
nalizantes entre eles: Auxiliar-Ad-
ministrativo, Cabeleireiro, Corte 
e Costura, Maquiagem, Auxiliar 
de Recursos Humanos, Estética 
Facial e Corporal, Padaria e Infor-
mática, e desde 2012 já capacitou 
mais de 4 mil adolescentes. (GA)

O prefeito de Montes Claros, 
Humberto Souto, entregou nessa 
terça-feira, 2, a Unidade Básica de 
Saúde (UBS) do Residencial Vitória 
ll. A solenidade foi transmitida pelas 
redes sociais da Prefeitura de Montes 
Claros e contou com a presença de 
servidores, vereadores e secretários 
municipais. O novo posto de saúde 
atende também os moradores do 
Residencial Vitória l. Duas equipes da 
Estratégia de Saúde da Família (ESF) 
oferecem atendimento a mais de 900 
famílias dos dois bairros, na área da 
Atenção Básica, totalizando cerca de 
3.600 mil pessoas.

A unidade fornece atendimentos 
médicos, de enfermagem, visitas do-
miciliares e procedimentos técnicos 
de enfermagem (como curativos, afe-
rição de pressão, testes de glicemia, 
teste do pezinho e administração de 
injetáveis), além de promover o fun-
cionamento de grupos de educação 
em saúde.

Durante a solenidade de inau-
guração, o prefeito Humberto 
Souto destacou que a construção 
da nova unidade simboliza a pre-
ocupação da Administração com a 
saúde e com a diminuição do sofri-
mento das pessoas. “Esta unidade 

cidade
ARTE: JULIANO GONÇALVES 

RAYANE TALLYS

DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO

Com o slogan “Santa Casa de 
Montes Claros: 150 anos na li-
nha de frente”, o hospital lança 
neste mês de fevereiro uma série 
de ações, que serão realizadas 
ao longo do ano, para celebrar 
o centésimo quinquagésimo ani-
versário da Instituição. Como 
primeira ação, será lançada hoje 
(4), as atividades que serão de-
senvolvidas em comemoração aos 

10 anos do Serviço de Transplante 
de Fígado.

Além de publicações de cons-
cientização sobre o tema nas re-
des sociais, a partir da semana 
que vem, serão realizadas blitze 
educativas alusivas à doação de 
órgãos. No Brasil, de acordo com 
o Ministério da Saúde, 95% das 
cirurgias desta natureza são reali-
zadas pelo Sistema Único de Saú-

de (SUS). Segundo o MS, o país 
conta com o maior sistema públi-
co de transplantes do mundo. O 
Serviço de Transplante de Fígado 
da Santa Casa Montes Claros faz 
parte dessa rede há 10 anos. Na 
última década, o serviço já reali-
zou centenas de transplantes.

A Santa Casa de Montes Claros 
é referência em transplantes e 
captação de órgãos. Somente em 

2020, mesmo em plena pande-
mia, o hospital realizou 105 trans-
plantes, sendo 26 de fígado e 73 
de rim. Ainda no primeiro semes-
tre do ano passado, a Instituição 
ficou em primeiro lugar no estado 
em número de transplantes reali-
zados. “Esse resultado expressa 
que, mesmo diante da situação de 
pandemia pelo novo coronavírus, 
a Instituição tem se empenhado, 
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nas suas mais diversas atuações, 
no sentido de continuar prestan-
do seus serviços a toda população 
da região”, afirma Maurício Sér-
gio, superintendente do hospital.

Além do serviço de transplante 

de fígado e rim, o hospital tam-
bém conta com os serviços de 
transplantes de córneas, tecido 
musculoesquelético e medula ós-
sea. (ANA PAULA PAIXÃO – Asses-
sora de imprensa)

O selo comemorativo marca a importância do hospital para a 
cidade

com o sindcomerciárioscidade

entidade. Os comerciários acusam 
que o pagamento está deixando de 
ser realizado no prazo prescrito, ou 
seja, até o quinto dia útil. O salário 
está atrasado em até um mês ou é 
parcelado pela empresa. O sindicato 
está preocupado com esta situação, 
pois na época do auxílio emergen-
cial o dinheiro recebido circulava 
nos comércios, mantendo empregos. 
Com o fim do auxílio emergencial no 
ano de 2021 muitas dificuldades vão 
surgir, e o trabalhador não pode ser 
prejudicado.

“Em primeiro lugar é preciso que 
haja a compreensão por parte dos 
empresários do risco que corre, pois 
conforme a CLT o empregado não 
pode ser penalizado, pois prestou 
serviços ao longo do mês e conside-

rando ainda que o salário é verba ali-
mentar, que coloca o pão na mesa do 
trabalhador e permite que ele honre 
seus compromissos”, explica Marcelo 
Braga, assessor sindical do sindicato. 

O Tribunal Superior do Trabalho 
(TST), vem aplicando, nos casos de 
atraso de salário, quando iguais ou 
inferiores a 20 dias, a correção mo-
netária é uma multa de 10% sobre o 
saldo devedor. Já em casos com mais 
de 20 dias, o Tribunal aplica ainda 
multa de 5% do valor sobre cada dia 
de atraso.

Existe ainda a possibilidade, 
nos casos de atrasos de meses, 
ou mesmo de recebimento par-
celado sem nenhum critério, da 
chamada ação de rescisão indireta, 
onde o trabalhador pede a Justiça 

do Trabalho que reconheça o fim 
da relação contratual e penalize a 
empresa ao pagamento de todas as 
verbas rescisórias a que tem direito 
o empregado, isso nos termos do 
Artigo 483 alínea “d”, da CLT. Dian-
te dessa situação, os trabalhadores 
estão sendo orientados a procurar 
o departamento jurídico da enti-
dade para entrar com ação indivi-
dual. “Estamos disponibilizando 
toda a estrutura do sindicato para 
defender os direitos desses traba-
lhadores que estão sendo prejudi-
cados, justamente neste momento 
tão difícil de crise e desemprego 
em alta”, explicou o assessor jurí-
dico.

“O Sindcomerciários aguarda 
as medidas para que essas séries 

de irregularidades sejam resolvi-
das pelas empresas e os direitos e 
respeito aos trabalhadores sejam 
assegurados, o sindicato está à dis-
posição para ajudar no que for ne-
cessário tanto para empresa como 
os funcionários” disse o presidente 
do sindicato, Osanan Gonçalves. 

Apesar das alegações de dificul-
dade em cumprir os compromis-
sos, no momento mais crítico da 
pandemia, as empresas receberam 
grande ajuda, foram beneficiadas 
com as possibilidades de suspen-
são de contratos e redução da 
jornada de trabalho, bem como à 
ampliação dos valores no mercado 
devido ao auxilio emergencial, as 
vendas aumentaram consideravel-
mente, concluiu Marcelo Braga.

vai contribuir para a melhoria da 
qualidade de vida dos moradores 
dos dois residenciais”, afirmou.

Dulce Pimenta, secretária mu-
nicipal de Saúde, enfatizou que 
esta é mais uma obra de várias que 
o município já entregou para a po-

pulação de Montes Claros. “A uni-
dade de saúde do Residencial Vitó-
ria ll vem de encontro ao objetivo 
da Administração de proporcionar 
um ambiente mais humano para 
atender os moradores e também 
para oferecer um local mais pro-

pício para os servidores. Antes 
eles estavam em um local distan-
te dos moradores e, agora, uma 
nova unidade está à disposição 

daquela comunidade, com todos 
os serviços da Atenção Básica”, 
destacou. (RUBENS SANTANA - As-
com PMC)
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Montes Claros inicia vacinação da 
Covid-19 para pessoas acima dos 
90 anos

Moc pede retirada de trilhos da linha 
férrea ou construção de viadutos

Fato histórico sobre os trilhos da linha férrea

Fitas de Catopês chamam atenção na 
entrada de Montes Claros

GIrlENO AlENCAr

Durante a reunião da Comissão 
Permanente de Saúde da Câmara 
Municipal de Montes Claros, rea-
lizada na manhã de ontem (3), a 
secretária municipal de Saúde, Dul-
ce Pimenta, anunciou o início da 
segunda etapa da vacinação contra 
Covid-19. A proposta é imunizar 
2.776 idosos a partir de 90 anos e 
aplicar a segunda dose nos grupos 
prioritários da primeira fase. Ela foi 
convidada para apresentar o Plano 
Municipal de Imunização contra a 
Covid-19 e participaram da reunião 
os vereadores Maria Helena Lopes, 
Raimundo Pereira, Odair Ferreira e 
Cláudio Rodrigues. A secretária ex-
plicou que em janeiro o município 
recebeu 9.362 doses da vacina para 
imunizar o grupo prioritário defini-
do no Plano Nacional de Imunização 
(PNI). “Para essa segunda fase, rece-
bemos mais 9.483 doses, que serão 
utilizadas para vacinar cerca de 2.776 
idosos a partir de 90 anos”.

Dulce Pimenta explicou que a 
aplicação da vacina será feita ao 

mesmo tempo em o primeiro gru-
po imunizado receberá a segunda 
dose. Para isso, o município vai dis-
ponibilizar profissionais para fazer 
o acompanhamento da vacinação, 
tanto para verificação da aplicação 
da primeira dose, quanto para tria-
gem e aplicação do imunizante nos 
idosos. “Mas não há necessidade 
de procurar o serviço de saúde. Os 
idosos deverão aguardar em casa, 
para se proteger”, recomenda. Outra 
opção para se vacinar é o drive thru, 
instalado no estacionamento sul do 
shopping Montes Claros. Para rece-
ber a dose o idoso deverá apresen-
tar, obrigatoriamente, documento 
de identificação e comprovante de 
residência, e cartão do SUS e cartão 
de vacina, se tiver. “A responsabilida-
de da vacinação é do município, por 
isso estamos pedindo o comprovan-
te de residência, para garantir que 
o idoso vacinado resida realmente 
em Montes Claros”, explica Dulce 
Pimenta.

No caso do retorno das aulas 
presenciais, Dulce Pimenta expli-
cou que como ainda não há doses 

A retirada dos 15 quilometros 
de trilhos ferroviários do períme-
tro urbano ou a construção de 
trincheiras na rua Ângelo de Qua-
dros, para dar acesso aos bairro de 
Lourdes e Ipiranga e na avenida das 
América e um viaduto na avenida 
Osmane Barbosa, esse para acesso 
ao Distrito Industrial foram reivin-
dicadas pela Prefeitura de Montes 
Claros durante a audiência realiza-
da ontem (3) pela Agência Nacional 
de Transportes Terrestres (ANTT), 
para discutir a prorrogação da con-
cessão da malha ferroviária para a 
VLI. O vice-prefeito de Montes Cla-
ros, Guilherme Guimarães Oliveira 
apresentou a reivindicação, a pedi-
do do prefeito Humberto Souto. As 
propostas foram oficializadas dire-
tamente na ANTT. O viaduto tem o 
tráfego por cima e a trincheira por 
baixo. O estudo técnico definirá 
onde será viaduto ou trincheira.

A primeira é da construção do 
Contorno Ferroviário, para libe-

Desde o ano de 1993 que 
Montes Claros tenta resolver o 
problema dos trilhos ferroviários 
que foram implantados em 1925. 
Por sinal no sábado (6), comple-
ta 91 anos que essa inauguração 

provocou uma tragédia nacional. 
O então vice-presidente Fernan-
do Melo Viana veio para a sole-
nidade e foi atacado pelo grupo 
comandado por Dona Tiburti-
na, em ato que foi considerado 

como o início do Golpe de 1930, 
que deu posse a Getúlio Vargas 
como presidente da República. 
Naquele dia, pela primeira vez 
no Brasil, um trem teve de andar 
de marcha-a-ré. No ano de 1993 

o então prefeito Luiz Tadeu Leite 
sugeriu a criação do sistema hi-
brido para o transporte coletivo 
urbano. No ano de 2000 o então 
prefeito Jairo Ataíde propôs a re-
tirada dos trilhos da área urbana. 

No ano de 2014 foi a vez do en-
tão prefeito Ruy Muniz discutir 
colocar os trilhos para ser usado 
pelo transporte coletivo. Agora, 
Montes Claros entrou com três 
propostas. (GA)

A escultura dos catopés que 
está sendo instalada na saída 
da BR-251, em direção a cidade 
de Francisco Sá, está chamando 
atenção de quem trafega pelo 
local, seja pelo seu porte, de 22 
metros de altura por 17 de lar-
gura, com destaque para o rosto 
de um catopê, adornado pelas 
fitas que caracterizam esse re-
presentante da cultura e do pa-
trimônio imaterial do Norte de 
Minas. A obra é do artista Márcio 

Leite, está sendo montada na ro-
tatória do Anel Rodoviário Nor-
te, nas proximidades do antigo 
Leite na Pista, e em breve será 
inaugurada. Uma característica 
importante dessa obra é que ela 
não está gerando nenhum cus-
to aos cofres municipais, sendo 
totalmente bancada por duas 
empresas particulares, através 
de uma Compensação Ambien-
tal imposta pelo poder público 
para autorizar a criação de em-

preendimentos na cidade.
Através desse mecanismo de 

compensação, a Prefeitura vem 
conseguindo realizar importan-
tes intervenções estéticas em 
Montes Claros, como a obra 
em homenagem aos ribeirinhos 
e o projeto “Jardim Para Bor-
boletas”. Os catopés é o maior 
símbolo do folclore de Montes 
Claros. Os registros oficiais 
mostram que em 1834, quan-
do Montes Claros tinha apenas 

dois anos de emancipação, foi 
protocolado o pedido para ar-
recadação de recursos para o 
desfile dos grupos de catopés, 
cablocinhos e marujos. A partir 
de 1983 as tradicionais Festas 
de Agosto tomaram novo culto, 
com a realização simultânea do 
Festival Folclórico. A força do 
folclore superou até mesmo a 
Covid-19, pois no ano passado 
foi realizada de forma virtual. 
(GA)

ASCOM/ CAMARA MUNICIPAL

GIRLENO ALENCAR 

suficientes para imunizar a todos, o 
município, está seguindo as regras 
do Ministério da Saúde. “Vamos imu-
nizar os idosos, que são mais vulne-
ráveis, para que fiquem protegidos 
de um possível contágio. O próximo 
passo é incluir os idosos a partir de 
85 anos. Sabemos que é uma situ-
ação difícil, e as pessoas precisam 

continuar se cuidando, adotando as 
medidas de segurança para que pos-
samos vencer esse desafio juntos”, 
ressalta Dulce Pimenta.

O presidente da Câmara Muni-
cipal, Cláudio Rodrigues destacou 
que o Legislativo está à disposição 
do município neste trabalho de 
mobilização e orientação à popula-

ção. “Todos estamos apreensivos e 
ansiosos pela vacina e esse trabalho 
de sensibilização é muito importan-
te para que a população possa com-
preender as medidas tomadas pelo 
governo em relação ao plano de 
vacinação. Sabemos que não é uma 
decisão fácil, que o desejo é que to-
dos sejam vacinados, e colocamos a 

rede de comunicação da Câmara à 
disposição da secretaria municipal 
de Saúde para divulgação e orien-
tação sobre essas medidas”, destaca 
Rodrigues.

Em Montes Claros, a primeira 
etapa a vacinação contra a Covid-19, 
iniciada em 20 de janeiro, teve como 
público prioritário profissionais da 
saúde, pessoas idosas instituciona-
lizadas, pessoas a partir de 18 anos 
de idade com deficiência, residentes 
institucionalizados e população in-
dígena vivendo em terras indígenas, 
seguindo a definição do Plano Na-
cional de Imunização (PNI). Nesta 
primeira etapa foram vacinados 247 
idosos, 18 pessoas com deficiência e 
7.007 profissionais de saúde. A imu-
nização foi executada por equipes 
de vacinação da secretaria municipal 
de Saúde, in loco, ou em seus locais 
de trabalho ou nas instituições de 
longa permanência. Nesta segunda 
etapa, de acordo com a secretária, a 
proposta é imunizar 2.776 idosos a 
partir de 90 anos e aplicar a segun-
da dose nos grupos prioritários da 
primeira fase.

ração da faixa central urbana. A 
segunda é que se não tiver esse 
contorno, seja permitida a minimi-
zação dos conflitos com a urbaniza-
ção da faixa férrea e construção de 
três viadutos/trincheiras. A terceira 
reivindicação é de aumento do vo-
lume de cargas transportadas para 
combustível e produto acabado 
em Montes Claros, para viabilizar 
os empreendimentos locais, inclu-
sive a construção de um Terminal 
Multimodal de Cargas. O empre-
sário Jarbas Fernandes apresentou 
esse projeto ao governador Romeu 
Zema e pediu a ajuda para viabiliza-

ção desse projeto.
A ANTT fez essa audiência pu-

blica com o objetivo de colher 
sugestões para o aprimoramen-
to dos estudos efetivados para a 
prorrogação do contrato da Con-
cessionária Ferrovia Centro-Atlân-
tica S/A, bem como da minuta do 
respectivo termo aditivo e ane-
xos. O período para envio de con-
tribuições será do dia 6 de janeiro 
de 2021 até às 18 horas do dia 19 
de fevereiro de 2021. Os benefí-
cios esperados a partir da prorro-
gação do contrato atual, por mais 
30 anos, serão a obrigatoriedade 

de investimentos em segurança 
e o aumento de capacidade, que 
serão pactuados pela ANTT. Estão 
previstos investimentos de cerca 
de R$ 13,8 bilhões em projetos de 
capacitação, modernização de via 
permanente, aquisição de equi-
pamentos de via permanente, 
implantação de sistema de sinali-
zação, entre outros.

A prorrogação antecipada 
do contrato, cuja previsão ori-
ginal de encerramento seria 31 
de agosto de 2026, permitirá a 
execução mais rápida dos inves-
timentos necessários na ferrovia 

e inclusive em outras malhas de 
interesse da política pública de 
transportes. Caso não houvesse 
a prorrogação, tais investimen-
tos somente poderiam ser feitos 
a partir de 2027, tendo em vista 
que não estavam previstos nas 
obrigações originais do contrato. 
Com a medida, serão já realizados 
importantes investimentos de am-
pliação de capacidade e moderni-
zação nos próximos anos.

Grande parte da outorga 
deste projeto poderá ser dire-
cionada para investimentos de 
interesse público, como novos 

investimentos na própria malha 
ou em outras intervenções da 
malha ferroviária nacional (in-
vestimentos cruzados). Essas 
melhorias serão uma obrigação 
da concessionária. São pouco 
mais de 7.200 km de extensão 
por onde passam, anualmente, 
milhares de toneladas de mer-
cadorias como soja, minério de 
ferro, açúcar, milho, calcário 
siderúrgico, bauxita e enxofre, 
para citar os mais presentes. A 
Ferrovia Centro-Atlântica hoje é 
detentora da maior malha fede-
ral concessionada. (GA)

FABIO MARÇAL
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Norte de Minas conclui a entrega 
de vacinas contra a Covid-19

Norte de Minas registra oito óbitos e 
ultrapassa os 43 mil casos de Covid-19

GIrlENO AlENCAr

A Superintendência Regional de 
Saúde de Montes Claros (SRS) con-
cluiu ontem, a entrega da segunda 
remessa de vacinas aos 54 municí-
pios que compõem a sua área de 
atuação. No início desta semana 24 
municípios foram contemplados 
com o recebimento de insumos e, 
nesta quarta-feira, outras 30 loca-
lidades que integram as microrre-
giões de saúde de Janaúba/Monte 
Azul, Bocaiuva e Coração de Jesus 
receberam as vacinas Coronavac, 
fabricada pelo Instituto Butantan 
em parceria com o Laboratório chi-
nês Sinovac, além da Cosvishield, 
desenvolvida pela farmacêutica As-
traZeneca e pela Universidade de 
Oxford. Ao todo a SRS de Montes 
Claros repassou aos municípios 
25,7 mil doses de vacinas. Desde a 
saída dos imunizantes da rede de 
frios até a chegada às secretarias 
municipais de saúde, o transporte 
dos imunizantes contou com escol-
tas da Polícia Militar, com o objetivo 
de evitar extravios.

Do total de vacinas distribuídas, 
parte será utilizada na aplicação da 
segunda dose em idosos residentes 

em asilos, trabalhadores da saúde, 
indígenas e deficientes físicos que 
recebem assistência de residências 
inclusivas. Outras 11.120 doses da 
Coronavac e 12,5 mil doses da Cos-
vishield serão utilizadas na continui-
dade da vacinação do grupo prio-
ritário definido pelo Ministério da 
Saúde. A coordenadora de Vigilância 
em Saúde da SRS de Montes Claros, 
Agna Soares da Silva Menezes res-
salta que mesmo com o repasse de 
nova remessa de vacinas contra a 
Covid-19, os municípios deverão 
continuar dando prioridade à vaci-
nação de idosos que moram em asi-
los ou instituições de longa perma-
nência; indígenas; trabalhadores da 
saúde que atuam na linha de frente 
da Covid-19 e pessoas com defici-
ência, maiores de 18 anos, que são 
assistidas por residências inclusivas.

“A vacinação de pessoas integran-
tes de outros grupos só será realiza-
da depois que todos os integrantes 
da primeira etapa da campanha de 
imunização forem contemplados 
com o recebimento das duas doses 
das vacinas”, ressalta a coordenado-
ra. Até a manhã desta quarta-feira 
Minas Gerais contabilizava 196.826 
pessoas já vacinadas contra a Co-

PEDRO RICARDO 

vid-19. Desse total, 13.981 pessoas 
residem em 86 municípios que 
compõem a macrorregião de saúde 
do Norte de Minas, sendo 11.930 
trabalhadores da saúde; 749 ido-
sos; 25 deficientes físicos assistidos 
por residências inclusivas e 1.277 
indígenas.

Os 54 municípios que integram 
a área de atuação da Superinten-
dência Regional de Saúde de Mon-
tes Claros contabilizam 10.791 
pessoas já vacinadas contra a Co-
vid-19. Na sequência estão 25 mu-
nicípios que pertencem à Gerência 
Regional de Saúde de Januária com 

2.473 pessoas vacinadas. Outras 
628 pessoas foram imunizadas em 
sete municípios integrantes da área 
de atuação da Gerência Regional 
de Saúde de Pirapora. O acompa-
nhamento da vacinação em Minas 
Gerais está sendo feito por uma 
ferramenta de monitoramento 

criada pela Secretaria de Estado da 
Saúde, denominada vacinômetro. 
Por meio dele, qualquer cidadão 
pode acompanhar quantas pessoas 
já foram imunizadas e a quantidade 
de doses de vacinas distribuídas no 
Estado: coronavirus.saude.mg.gov.
br/vacinometro.

O Norte de Minas apresentou 
mais oito mortes por causa do Co-
vid- 19, sendo cinco em Montes Cla-
ros e outras três em Bocaiuva, Janu-
ária e São João do Paraíso. A região 
chega a 43.122 casos, sendo 42.443 
casos confirmados e 689 mortes. 
Os 490 novos casos foram em Be-
rizal (2), Bocaiuva (3), Brasilia de 
Minas (7), Buritizeiro (8), Chapada 
Gaúcha (3), Claro dos Poções (5), 
Coração de Jesus (2), Cristália (11), 
Curral de Dentro (16), Gameleiras 
(5), Grão Mogol (13), Itacarambi 
(2), Janaúba (29), Jequitaí (5), Jo-
aquim Felício (1), Josenópolis (2), 
Juramento (2), Lontra (2), Matias 
Cardoso (1), Mato Verde (2), Mon-
tes Claros (115), Montezuma (18), 
Ninheira (3), Nova Porteirinha (5), 
Pai Pedro (1), Pirapora (36), Portei-

rinha (23), Rio Pardo de Minas (8), 
São João da Ponte (3), São João do 
Paraiso (13), São Romao (1), Ser-
ranopolis de Minas (2), Taiobeiras 
(16), Varzea da Palma (10), Varze-
landia (3) e Verdelândia (4).

As 689 mortes foram em 77 
municípios do Norte de Minas, 
em Aguas Vermelhas (1) Bocaiuva 
(14), Botumirim (1), Brasilia de Mi-
nas (5) Buenópolis (6), Buritizeiro 
(13), Capitão Eneas (6), Catuti (2) 
Chapada Gaúcha (1), Claro dos 
Poções (3), Conego Marinho (1), 
Coração de Jesus (2), Cristália (1), 
Curral de Dentro (2), Divisa Alegre 
(4), Engenheiro Navarro (1), Espi-
nosa (16), Francisco Dumont (3), 
Francisco Sá (10), Fruta de Leite 
(2), Gameleiras (3), Glaucilândia 
(2), Guaraciama (1), Grão Mogol 

(3), Ibiaí (1), Icaraí de Minas (1), 
Indaiabira (1), Itacambira (2) Itaca-
rambi (6), Jaiba (14), Janaúba (37), 
Januária (17), Japonvar (1), Jequitaí 
(4), Joaquim Felício (2), Josenópo-
lis (3), Juvenília (3), Lassance (1), 
Lontra (5), Luislândia (1).

Tem ainda em Mamonas (1), 
Manga (6), Matias Cardoso (4), 
Mato Verde (4), Mirabela (5); Mira-
vânia (1) Montalvânia (13), Monte 
Azul (14), Montes Claros (259), 
Ninheira (2), Nova Porteirinha (2), 
Novorizonte (2), Padre Carvalho 
(3), Pai Pedro (1), Pedras de Maria 
da Cruz (2), Pintopolis (1) Pirapora 
(26), Porteirinha (19), Riachinho 
(2), Riacho dos Machados (1), Rio 
Pardo de Minas (3), Rubelita (1), 
Salinas (24), Santa Cruz de Salinas 
(2), Santa Fé de Minas (2), Santo 

Antonio do Retiro (1), São Fran-
cisco (19), São João da Lagoa (1), 
São João da Ponte (13), São Joao 
das Missões (1), São Joao do Parai-
so (10), São Romão (2), Taiobeiras 
(13), Ubaí (1), Urucuia (3), Varzea 
da Palma (16), Varzelandia (7) e 
Verdelândia (2).

Agora são 42.443 casos em 
Águas Vermelhas (133), Berizal 
(49), Bocaiuva (764), Bonito de Mi-
nas (14), Botumirim (73), Brasilia 
de Minas (462), Buenópolis (138), 
Buritizeiro (516), Campo Azul 
(52), Capitão Eneas (214), Catuti 
(61), Chapada Gaúcha (121), Claro 
dos Poções (162), Conego Marinho 
(62), Coração de Jesus (246), Cris-
tália (104), Curral de Dentro (244), 
Divisa Alegre (167), Engenheiro 
Navarro (35), Espinosa (557), 

Francisco Dumont (33), Francis-
co Sá (446), Fruta de Leite (40), 
Gameleiras (200), Glaucilândia 
(35), Grão Mogol (180), Guaracia-
ma (19), Ibiaí (47), Ibiracatu (67), 
Icaraí de Minas (126), Indaiabira 
(176), Itacambira (20), Itacarambi 
(285), Jaiba (744), Janaúba (2.431), 
Januária (599), Japonvar (105), Je-
quitaí (93), Joaquim Felício (72), 
Josenópolis (341), Juramento (42), 
Juvenília (160), Lagoa dos Patos 
(25), Lassance (92), Lontra (89) e 
Luislândia (77).

Tem ainda Mamonas (39), Man-
ga (436), Matias Cardoso (95), 
Mato Verde (277), Mirabela (201), 
Miravânia (10), Montalvânia (386), 
Monte Azul (692), Montes Cla-
ros (16.921), Montezuma (114), 
Ninheira (141), Nova Porteirinha 

(112), Novorizonte (47), Olhos 
D’Água (26), Padre Carvalho (115), 
Pai Pedro (46), Patis (95), Pedras 
de Maria da Cruz (138), Pintopolis 
(26), Pirapora (2277), Ponto Chique 
(62), Porteirinha (895), Riachinho 
(175), Riacho dos Machados (113), 
Rio Pardo de Minas (370), Rubelita 
(47), Salinas (1.227), Santa Cruz 
de Salinas (20), Santa Fé de Minas 
(210), Santo Antonio do Retiro 
(84), São Francisco (585), São João 
da Lagoa (40), São João da Ponte 
(290), São João das Missões (125), 
São João do Pacui (7), São João do 
Paraiso (790). São Romao (98), Ser-
ranopolis de Minas (60), Taiobeiras 
(1.032), Ubaí (113), Urucuia (85), 
Vargem Grande do Rio Pardo (64), 
Varzea da Palma (1183), Varzelandia 
(276) e Verdelândia (112). (GA)
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Imóvel pega fogo 
em Montes Claros 
e sala é destruída 
pelas chamas

Bombeiros atendem 
a ocorrência de 
incêndio no aterro 
sanitário de Janaúba

Bombeiros capturam cobra em 
motor de carro, em Montes 
Claros

8º pelotão de Salinas realiza treinamento após 
salvamento em cisterna

PM prende criminosos que transportavam 
drogas de Francisco Sá para Janaúba

Nesta terça-feira (2), no Bairro 
Independência, em Montes Claros, 
uma sala de uma residência ficou 
destruída, após pegar fogo. De 
acordo com o Corpo de Bombeiros, 

o morador do local trabalha com 
materiais recicláveis, como papelão 
e plástico, altamente inflamáveis. 
As chamas consumiram uma tele-
visão, um rack e uma sapateira. Os 

militares combateram chamas e re-
alizaram o rescaldo; ninguém ficou 
ferido. Todo o material que apre-
sentava risco de um novo incêndio 
foi retirado do imóvel.

Nessa quarta-feira (2), por 
volta das 13h30, o pelotão de Ja-
naúba foi acionado para atender 
ocorrência de incêndio em local 
de processamento de lixo. A guar-
nição compareceu ao local deno-
minado como aterro sanitário do 
município, onde os funcionários 
se encontravam monitorando o 
incêndio no depósito.

Foi verificado que as chamas 
queimaram superficialmente em 
um amontoado de lixo com risco 
de se alastrar para outra célula de 
sólidos orgânicos.

Foram debelados alguns focos 
existentes no local com agente 
extintor água (3000l) aproxima-
damente, e ainda contamos com o 
apoio de um pá carregadeira para 

separar o material evitando que o 
incêndio se alastre para outras cé-
lulas de material orgânico e para 
a mata nativa.

A equipe orientou aos fun-
cionários para continuar com o 
monitoramento do depósito e em 
caso de uma reignição acionasse 
novamente o Corpo de Bombei-
ros.

O Corpo de Bombeiros foi 
acionado para captura de uma 
cobra da espécie caninana, após 
o animal se esconder no motor 
de um carro, em Montes Claros. 
De acordo com os bombeiros, o 
dono do automóvel estava em 
um sítio no final de semana e a 
cobra provavelmente entrou no 
motor durante o passeio.

“Ela se escondeu e conseguiu 

sair sozinha. O morador escutou 
os cachorros da casa latindo e já 
encontrou a cobra em um amon-
toado de madeira no quintal”, 
disse o sargento Luiz Eduardo 
Pimentel.

O militar explica que a cobra 
caninana é considerada muito 
ágil e deu trabalho para captu-
rá-la. “Foi bastante difícil porque 
ela se desvencilha fácil e é bem 

rápida. Ela correu do amonto-
ado de madeira e se escondeu 
em meio a tijolos, depois voltou 
para o mesmo local, onde conse-
guimos fazer a captura”.

A serpente foi colocada em 
uma caixa apropriada para trans-
porte e foi devolvida ao habitat 
natural sem ferimentos.

CArACTErÍSTICAS | A cobra 
caninana possui hábitos diurnos 

e pode chegar em até 2,5 metros 
de comprimento. A espécie é 
considerada mansa e costuma até 
fugir quando é vista. Ela é con-
siderada terrestre e aborícola, 
que sobe em árvores e apresenta 
grande habilidade nas duas situ-
ações. Especialistas afirmam que 
o animal não possui veneno, mas 
pode morder ao sentir-se amea-
çada.

O 8º Pelotão de Bombeiros 
Salinas atende ocorrências de na-
turezas diversas, que requerem 
treinamentos constantes para o 
aprimoramento das ações de socor-
ro e a celeridade nos atendimentos, 

isso somado são primordiais para 
o sucesso da missão do bombeiro 
que é de salvar vidas.

A tropa diariamente realiza 
instruções operacionais que con-
tribuem de forma efetiva para 

realização dos trabalhos de salva-
mento. Uma máxima Institucional 
é verdadeira “Fazemos aquilo que 
treinamos”.

Os militares de Salinas fizeram 
treinamento das técnicas de salva-

mento de pessoas em local de difícil 
acesso com emprego de sistema de 
redução de força e aparelho tripé.

Na última segunda-feira, os Bom-
beiros foram acionados para atender 
uma ocorrência de salvamento uma 

mulher que caiu numa cisterna seca 
com profundidade aproximada de 15 
metros no município de Taiobeiras.

Os militares utilizaram técnicas de 
salvamento terrestre e retiraram a ví-
tima com vida e em segurança da cis-

terna. O Corpo de Bombeiros orienta 
que nos locais que possuem cister-
nas/fossas/poços sejam realizadas as 
corretas vedações e sinalizações para 
se evitarem futuros acidentes. (AS-
COM/7°BBM)

Na última terça-feira, durante 
patrulhamento pelo Distrito São 
Geraldo, a Polícia Militar recebeu 
denúncia de que dois irmãos, am-
bos moradores da cidade de Ja-
naúba, estariam se deslocando em 
uma motocicleta do Distrito de 

São Geraldo, município de Fran-
cisco Sá, para a cidade de Janaú-
ba e que estariam transportando 
uma certa quantidade de drogas.

Durante o deslocamento pela 
estrada que dá acesso ao Distri-
to mencionado, os militares da 

patrulha rural passaram por uma 
motocicleta vindo em sentido 
contrário, ocupada por dois indi-
víduos com as mesmas caracterís-
ticas repassadas. Durante a abor-
dagem, foram localizados com o 
condutor, de 21 anos, a quantia 

de R$ 670,00 em dinheiro, 06 pa-
pelotes e 02 pedras menores de 
cocaína. Questionado, o garupa, 
de 17 anos, informou que eles es-
tavam levando os entorpecentes 
para uma pessoa que os aguar-
dava e que tinha mais drogas na 

casa de sua avó que mora dentro 
da Comunidade São Geraldo. Na 
residência, os militares encontra-
ram, dentro de um colchão, uma 
pedra média de cocaína, bem 
como dois aparelhos celulares 
pertencentes aos abordados.

Diante o exposto, os dois in-
divíduos foram detidos e encami-
nhados à Delegacia de Janaúba, 
juntamente com material apre-
endido. A motocicleta foi apre-
endida e removida para o pátio 
Veredas.
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segundo os bombeiros, a serpente entrou no veículo enquanto o 
proprietário fazia um passeio em um sítio
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Gaúchos doam equipamentos para 
atender deficientes do NM

Bocaiuva assina filiação e está de 
volta ao Cimams

Parques são ofertados para iniciativa 
privada

GIrlENO AlENCAr

Os gaúchos encaminharam 
para Montes Claros material de 
tecnologia assistiva que contribui-
rão para proporcionar ou ampliar 
habilidades funcionais dos estu-
dantes com deficiência e, conse-
quentemente, promover vida in-
dependente e inclusão. Os itens 
foram produzidos pelo Centro de 

Referência em Tecnologia Assistiva 
do Instituto Federal do Rio Gran-
de do Sul e entregues à reitoria 
do Instituto Federal do Norte de 
Minas Gerais, que repassará aos 
campi. O material de tecnologia 
assistiva foi produzido após o le-
vantamento de demanda realizado 
pelo IFRS nas instituições da Rede 
Federal de Educação Profissional, 
Científica e Tecnológica. As unida-

des do IFNMG que responderam o 
levantamento e receberão os itens 
são os campi Arinos, Diamantina, 
Janaúba, Januária, Montes Claros, 
Pirapora, Salinas e Teófilo Otoni, 
além da Reitoria, por meio do Nú-
cleo de Ações Inclusivas (NAI).

A responsável pelo NAI, Aline 
Silvânia Ferreira dos Santos expli-
ca que o material de tecnologia 
assistiva recebido pode atender 

diversas demandas quanto à edu-
cação inclusiva, beneficiando es-
tudantes cegos, com baixa visão, 
mobilidade reduzida, deficiência 
física, transtorno do espectro 
autista ou deficiência intelectu-
al. Alguns itens, como o material 
pedagógico adaptado (confec-
cionado considerando aspectos 
importantes da deficiência visual) 
e o soroban (ábaco janonês), po-

DIVULGAÇAO

dem, inclusive, ser utilizados por 
todos os estudantes do Instituto. 
Outros itens recebidos são mouse 
de botão (adaptado para pesso-
as com limitações físico-motora), 
acionadores (artefatos que servem 
para acionar algo, sendo úteis para 
pessoas com limitações físico-mo-
toras).

Também veio facilitador para 
escrita (adaptação para facilitar o 
manuseio de materiais como lá-
pis e caneta), suporte para leitu-
ra (prancha com regulagem para 
que o usuário escolha o melhor 
ângulo de inclinação do material 
para leitura), teclado com másca-
ra (acessório que auxilia usuários 
com pouca coordenação motora/
mobilidade reduzida nos mem-
bros superiores), caderno com 
pauta ampliada, suporte para uso 
do celular com lupa, lupa de mão 
com iluminação, bengala e reglete 
com punção (instrumentos cria-
dos para a escrita Braille). Atual-
mente, o IFNMG tem cerca de 120 
estudantes com necessidades es-
pecíficas que poderão beneficiar-
se do material. A equipe do Napne 
(Núcleo de Atendimento às Pesso-
as com Necessidades Específicas) 
juntamente com os docentes e o 
setor pedagógico de cada campus 
poderão utilizar os recursos con-
forme a deficiência e a necessida-

de de cada aluno atendido.
Segundo a pedagoga Soraya 

Rocha Melo, do NAI, as tecnolo-
gias assistivas são uma ferramen-
ta importante na construção da 
aprendizagem e de ambientes 
inclusivos, facilitando o trabalho 
dos profissionais e contribuído 
diretamente no processo de ensi-
no-aprendizagem, pois tem como 
objetivos auxiliar, facilitar e pro-
mover a realização e a inclusão 
dos estudantes com ou sem defi-
ciência. O Projeto do Centro de 
Referência em Tecnologia Assistiva 
do IFRS é financiado pelo Ministé-
rio da Educação. Tem por objetivo 
disseminar para toda a Rede Fede-
ral os conhecimentos sobre o uso 
e o desenvolvimento de tecnologia 
assistiva, com base na legislação e 
nas experiências do Centro Tec-
nológico de Acessibilidade (CTA) 
do IFRS na pesquisa, elaboração 
e legitimação de tais artefatos. 
Além de confeccionar soluções 
acessíveis segundo a demanda das 
instituições de ensino e entregar 
esse material de tecnologia assis-
tiva, também estão entre os obje-
tivos do Projeto produzir tutorias 
de produção e uso dos itens, para 
que, posteriormente, as próprias 
instituições demandantes tenham 
condições de produzir seus recur-
sos.

O município de Bocaiuva retor-
nou ao quadro de filiados do Con-
sórcio Intermunicipal Multifina-
litário da Área Mineira da Sudene 
(Cimams). O prefeito Roberto Jair 
Torres assinou o termo de filiação 
do seu município e fez um desta-
que sobre a importância de fazer 
parte do Consórcio, que tem se 
destacado na busca de importantes 
serviços e que podem ajudar so-
bremaneira na melhoria da gestão 
pública. Situado na parte Norte do 
Estado de Minas Gerais, Bocaiuva 
que está a cerca de 48 km de Mon-
tes Claros, e 369 km da capital Belo 
Horizonte. É o sexto município 
mais populoso do Norte de Minas 

e o 69º do Estado, com população, 
de acordo com dados do IBGE de 
2013, com 48974 habitantes.

Nos seis anos de existência do 
Cimams, Bocaiuva sempre fez par-
te do quadro de filiados, por isso, 
o prefeito bocaiuvense destacou 
a importância de fazer parte do 
consórcio, considerando que o 
seu município tem uma participa-
ção significativa na sua história. O 
secretário-executivo do Cimams, 
professor Luiz Lôbo explicou ao 
novo integrante, que o Consórcio 
é uma ferramenta importante que 
os municípios têm para melhorar a 
gestão municipal. O objetivo prin-
cipal é proporcionar economia e 

resolução conjunta de problemas 
comuns entre os seus consorcia-
dos. O agrupamento de municí-
pios através do Cimams é uma 
ferramenta legal, instituída por lei 
federal que permite a resolução de 
problemas de forma conjunta, com 
menor custo. O presidente do Ci-
mams, Valmir Morais de Sá, prefei-
to de Patis, comemorou mais esta 
filiação e destacou que ela segue 
a lógica do fortalecimento institu-
cional da entidade na sua meta de 
atingir o objetivo que é de atingir 
100 municípios filiados das regiões 
do Norte de Minas e Vale do Jequi-
tinhonha. (ARTUR JUNIOR – Asses-
sor de imprensa)

O consórcio Gestão Parques 
MG – Urbanes – B21, formado 
por duas empresas, apresentou ao 
Governo de Minas proposta para a 

concessão de uso de bem público 
para exploração econômica de ati-
vidades ecoturísticas, visitação e 
serviços de gestão e operação dos 

atrativos existentes e que ainda se-
rão implantados na Rota das Grutas 
Peter Lund. O conjunto de três uni-
dades de conservação é gerenciado 
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pelo Instituto Estadual de Flores-
tas (IEF). O edital de licitação pre-
vê a assinatura de contrato, por 28 
anos, com valor aproximado de 
R$ 294 milhões para conceder à 
iniciativa privada a gestão de atra-
tivos turísticos das três unidades. 
O modelo do contrato deve gerar 
uma economia anual, de cerca de 
R$ 4 milhões, aos cofres do Estado 
durante os 28 anos de contrato. 
Porém, o Estado está ofertando 
ao todo 20 parques, sendo três 
do Norte de Minas, que são Ser-
ra Nova, Lapa Grande e Serra das 
Araras.

Na sessão inaugural pública, 
realizada na tarde dessa segunda-
feira foram recebidos os envelo-
pes contendo os documentos de 
Credenciamento de habilitação 
e a proposta comercial. Na oca-

sião, foram abertos e analisados 
os documentos referentes ao cre-
denciamento apresentado pelo 
grupo interessado, que foi consi-
derado apto a seguir no processo. 
Integram a Rota Lund o Parque 
Estadual do Sumidouro, localiza-
do nos municípios de Pedro Le-
opoldo e Lagoa Santa, na Região 
Metropolitana de Belo Horizon-
te, além do Monumento Natural 
Estadual Gruta Rei do Mato, Sete 
Lagoas e do Monumento Natural 
Estadual Peter Lund, em Cordis-
burgo. As duas últimas estão situ-
adas na Região Central de Minas.

A proposta de concessão à ini-
ciativa privada é uma ação do Go-
verno de Minas, por meio do Pro-
grama de Concessão de Parques 
Estaduais (Parc), prevista para as 
atividades turísticas em 20 uni-

dades de conservação mineiras, 
administradas pelo IEF. Neste mo-
delo, o Instituto continuará dedi-
cando recursos e esforços na ma-
nutenção e conservação ambiental 
dos parques, enquanto serviços 
de visitação e alimentação, por 
exemplo, serão gerenciados pelas 
empresas que vencerem os editais 
de licitação. O edital da Rota das 
Grutas Peter Lund foi o primeiro a 
ser lançado dentro do programa. 
O Parc foi lançado em 2019 pelo 
Governador Romeu Zema e é fru-
to de um Acordo de Cooperação 
Técnica firmado entre o Instituto 
Estadual de Florestas (IEF) e as 
secretarias de Estado de Meio Am-
biente e Desenvolvimento Susten-
tável (Semad); de Cultura e Turis-
mo (Secult) e de Infraestrutura e 
Mobilidade (Seinfra). (GA)
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RESUMO DE Novelas

Marina ruy Barbosa ainda não 
falou sobre divórcio com Xandinho 
Negrão após separação

Apartamento de larissa Manoela no rio: 
três quartos, ambientes coloridos e mais

Marina Ruy Barbosa e 
Xandinho Negrão anuncia-
ram a separação há cerca 
de um mês. Os dois alega-
ram que o casamento não 

sobreviveu a distância. 

Marina Ruy Barbosa e Xandinho 
Negrão não assinaram o divórcio 
e nem falaram sobre o assunto. 
Quase um mês após o anúncio da 
separação, amigos do ex-casal ain-
da acreditam em um reconciliação. 
Segundo o jornal “Extra”, a atriz e o 
empresário assinaram um contrato 
pré-nupcial antes de oficializarem 
a união, em outubro de 2017. Ou 
seja, se partirem realmente para a 
assinatura dos papéis, não terão 
que dividir bens.

Marina já tinha sua própria casa, 
no Rio de Janeiro, que reformou 
para receber o piloto após o casa-
mento, e Xandinho, o apartamento 

de São Paulo, no qual morava quan-
do estava solteiro. A ruiva ficava 
no imóvel quando estava na Terra 
da Garoa a trabalho ou mesmo 
quando Xandinho estava no Ceará, 
onde está localizada a sede de sua 
empresa de energia eólica. Um dos 
fatores, inclusive, para que o enlace 
chegasse ao fim.

Atualmente, Marina tem se 
hospedado em hotéis da capital 
sempre que precisa pegar a pon-
te aérea. Xandinho também vem 
passando mais tempo por lá e até 
voltou a treinar com uma personal 
trainer.

SOlTEIrO, XANDINHO NE-
GrÃO PAQUErA NA INTErNET

Solteiro, Xandinho já foi foto-
grafado em um almoço com duas 
amigas em São Paulo e passou a 
seguir algumas beldades no Ins-
tagram, se permitindo a conhecer 
pessoas. Uma delas tem até o mes-
mo nome da ex-mulher. Marina 

Name é a moça.

Ainda a publicação, os dois 
passaram a se seguir por conta de 
amigos em comum. A paranaense 
tem 26 anos, é psicóloga e leva uma 
vida discreta, sem exposição. Ela já 
rodou o mundo em viagens quase 
sempre ao lado da irmã e tem o 
hobby de jogar tênis. Os pais são 
donos de cartórios no Paraná.

CASAMENTO DE XANDINHO 
E MArINA NÃO SOBrEVIVEU A 
DISTÂNCIA

Em janeiro, Marina confirmou 
o fim do casamento com Xandi-
nho e alegou que o “trabalho e a 
distância física foram fatores deci-
sivos”. No Natal, os fãs notaram a 
ausência do empresário nas fotos 
compartilhadas pela atriz na web. 
Porém, a ruiva garantiu que estava 
tudo bem com o relacionamento e 
explicou que o piloto passou a data 
isolado após testar positivo para a 
Covid-19.

Larissa Manoela fez tour 
em seu apartamento no Rio 
de Janeiro. A atriz dividiu 

com seus fãs um vídeo 
mostrando o imóvel com 
três quartos e decoração 

mais clássica. ‘Fizemos todo 
o ‘apê’ no mood dela, com 
cores claras, mas vivas. Foi 

demais. A gente amou’, disse 
a arquiteta Patrícia Moreno

Larissa Manoela optou por morar 
no Rio de Janeiro logo após deixar 
o SBT e assinar contrato com a TV 
Globo. Ao contrário do que foi espe-
culado, uma mansão de luxo, a atriz 
investiu em um apartamento pela 
zona oeste da cidade.

Morando com os pais, o imóvel 
da artista possui ambiente colorido 
e aconchegante, varanda e três quar-
tos. A arquiteta e expert em geren-
ciamento de obras Patrícia Moreno 
foi a responsável por idealizar, proje-
tar e executar toda a transformação.

“Venho sendo muito feliz nesse 

Apolo e Tancinha levam 
Tito ao veterinário. Apa-
rício finge que escuta a 
voz de Teodora para se 
livrar da negociação com 
Safira. Penélope conver-

sa com Beto sobre seus sentimentos. Henrique descon-
fia que foi Carmela quem armou para que Beto desco-
brisse seu caso com Penélope. Giovanni se assusta ao 
notar que Camila perdeu a memória recente. Tancinha 
e Apolo sofrem com o estado de Tito. Beto demite Hen-
rique. Vitória avisa a Jéssica que não quer que Mário 
conheça Shirlei. 

Ritinha inventa para Ruy 
que Zeca foi quem ligou 
para ela. Ruy tira satisfa-
ções com Edinalva. Joyce 
e Eugênio tentam conver-
sar com Ivana e se surpre-

endem ao vê-lo ser chamado de Ivan. Yuri afirma a He-
leninha e Junqueira que Rubinho não é mais a mesma 
pessoa. Dantas comenta que Bibi tem poder entre os 
bandidos. Caio conforta Aurora. A mando de Ruy, Zeca 
é demitido de seu emprego. Jeiza comanda a invasão 
ao Morro do Beco e atira contra Rubinho, que é preso. 
Bibi ameaça Jeiza. 

Bibiana pede a Taís que vá 
à delegacia falar com Hélio. 
Alberto manda Eric estudar 
uma forma de cancelar a 
venda da mina para recupe-
rá-la de Cassiano. William 

conta para Doralice que Nicole está morando em sua 
casa. O delegado mostra a Hélio a valise que ele deixou 
no avião, e o ex-executivo confessa que foi Dionísio quem 
lhe deu o dinheiro. Ester avisa a Cassiano que o delegado 
conseguiu do Juiz um mandado que obrigará Dionísio a 
depor. Carol conta a Mila que a venda das roupas de Lino 
superaram as expectativas. 

Heitor diz que o menino 
é considerado um gênio. 
Carmen autoriza a en-
trada do novo chiquitito 
no Raio de Luz. Mili e JP 
conversam bastante, o 

que desperta a curiosidade das demais garotas. Valentina 
e José Ricardo voltam a discutir. José Ricardo sofre um in-
farto em meio à discussão. Carmen é comunicada e vai as 
pressas para o hospital. Carmen chora muito no hospital. 
Valentina avisa que ele está sendo operado, mas que não 
consegue se comunicar com Junior. 

lugar que eu gosto e ele tem todo 
meu coração. Espero que vocês gos-
tem tanto eu”, comemorou a ruivi-
nha, que foi recentemente vítima de 
crime de estelionato.

IMÓVEl TEM SISTEMA DE SE-
NHA, MINIESCrITÓrIO E MAIS!

O apartamento de Larissa Ma-
noela possui um sistema de senhas 
para poder abrir a porta principal. 
Logo no início da tour, a namorada 
de Leo Cidade mostra a sala espa-
çosa, iluminação baixa e espelho 
como truque para ampliar o am-
biente. Uma grande mesa de vidro 
é o ideal para a família fazer suas 
refeições, como café da manhã, al-

moço e janta.

Passando férias na praia, Larissa 
Manoela possui um miniescritório 
em sua sala. “Para a empresária 
poder resolver as minhas coisas”, 
explicou.

lArISSA MANOElA APOSTA 
EM DECOrAÇÃO rOSA EM SEU 
QUArTO

A artista também exibe os de-
talhes de seu quarto todo em rosa 
e branco e composto por cama de 
casal box, lustre de madeira e qua-
dros espalhados pela parede com 
estampas relacionadas ao universo 
da beleza.
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Amams pede base de combustível 
e de toras de eucalipto

Matrícula é permitida para alunos que 
ainda não concluíram o ano letivo 2020

Estado orienta prefeituras sobre medidas 
de segurança e não autorizar Carnaval

LUIZ MONTES 

GIrlENO AlENCAr

A Associação dos Municípios da 
Área Mineira da Sudene (Amams) 
solicitou à Agência Nacional de 
Transportes Terrestres (ANTT) o 
revigoramento do “Corredor Mi-
nas-Bahia”, durante a audiência 
publica realizada ontem em Brasi-
lia. O presidente José Nilson Bispo 
de Sá, prefeito de Padre Carvalho; 
o vice-presidente Célio Santana, de 
Buenópolis e Walter Moreira Abreu, 
da Superintendência de Desenvol-
vimento Econômico participaram 
da audiência. O presidente salien-
tou que o Norte de Minas é um 
pólo produtor de Eucaliptos e por 

isso, precisa escoar a produção. A 
sua concepção é reforçada por Bue-
nópolis, que pediu a instalação de 
uma Base de Combustível e outra 
Base de Toras, aproveitando a lo-
calização geográfica do município, 
que tem 19 quilometros cortados 
pela linha férrea.

Na visão de Walter Moreira 
Abreu, da Superintendência de 
Desenvolvimento Econômico da 
Amams, o trecho denominado 
“Corredor Minas-Bahia”, tem 
grande importância para o de-
senvolvimento econômico e prin-
cipalmente social desta parte do 
estado de Minas Gerais. “Impor-
tante ressaltar que embora esta 

região tenha um IDH muito baixo, 
com grande incidência de pobres 
e extremamente pobres entre a 
sua população, temos também 
grandes potencialidades e que 
dependem de uma logística mais 
barata para que sejam viabilizadas. 
O envio de produtos agrícolas, 
como as frutas e grãos; pecuários 
de carnes processadas e  rações; 
minérios, silício metálico, ferro 
silício, produtos industrializados, 
cimento, combustíveis, produtos 
da construção civil e madeira e de-
rivados, podem viabilizar mais de 
10 milhões de toneladas/ano, que 
atingirão ou passarão deste volu-
me com a adequação e moderniza-

ção da ferrovia”.
Ele salienta que “a industria-

lização do Norte de Minas é um 
dos fatores que poderão mudar 
a economia regional e mudar as 
políticas públicas de enfrenta-
mento dos problemas sociais. Só 
uma logística mais barata através 
do transporte ferroviário poderá 
viabilizar um programa de indus-
trialização regional, conferindo 
mais competitividade e atrativi-
dade para novos negócios indus-
triais. A atividade de siderurgia 
poderá ganhar grande força para 
se implantar na região pela oferta 
do carvão vegetal local, insumo 
básico para esta atividade indus-

trial. Ao invés de levar o carvão 
vegetal para a região metalúrgica 
de Minas Gerais, na região metro-
politana de Belo Horizonte, por 
rodovia, deteriorando as estradas, 
provocando acidentes e mortes, 
poderemos inverter esta ordem, 
fazendo o minério vir ao encon-
tro do carvão vegetal no norte de 
Minas, pela ferrovia, aumentando a 
demanda para mais de 30 milhões 
de toneladas ano”.

Por fim, cita que “outras ativi-
dades industriais serão viabilizadas 
por uma ferrovia mais moderna e 
com custos adequados. A possibili-
dade da volta do trem de passagei-
ros também deve ser considerada e 

também o uso turístico deste trans-
porte. Também resolver os conflitos 
urbanos nas sedes de municípios 
cortados pelo traçado da ferrovia 
é urgente e necessário. A Amams é 
favorável à renovação antecipada, 
desde que não haja a aplicação dos 
recursos oriundos do novo contra-
to, em outras regiões do estado e 
do país, sem os investimentos ne-
cessários no Corredor Minas Bahia. 
Mesmo que outros trechos por hora 
possam ser mais viáveis economica-
mente para a concessionária, temos 
que fazer desta renovação, parte de 
uma política pública de desenvolvi-
mento e redução das desigualda-
des regionais”, conclui.

A matrícula na rede pública esta-
dual de ensino de Minas Gerais já co-
meçou em todos os 853 municípios 
do estado, mesmo para aqueles que, 
por causa da pandemia de Covid-19, 
ainda não concluíram o ano letivo 
de 2020. Diante do contexto de 
excepcionalidade e para garantir 
os direitos dos estudantes em anos 
de terminalidade (5º e 9º), a Secre-
taria de Estado de Educação de Mi-
nas Gerais (SEE/MG) vai efetivar a 
matrícula, no ano escolar de 2021, 
dos estudantes de outras redes de 

ensino antes do término do ano 
letivo de 2020, mesmo sem a in-
tegralização da carga horária letiva 
na escola de origem.

A política adotada pela SEE/
MG foi aprovada pelo Conselho 
Estadual de Educação de Minas 
Gerais (CEE/MG), que autorizou, 
por meio de parecer, que o órgão 
estadual aceite a matrícula dos alu-
nos de outras redes que não con-
seguiram concluir a carga horária 
mínima de seus alunos.

“Nós da SEE, compreendendo 

todas as dificuldades enfrentadas 
por todos e principalmente a di-
ficuldade de alguns municípios 
com o ensino remoto por causa da 
pandemia causada pela covid-19”, 
observa a subsecretária de Desen-
volvimento da Educação Básica, 
Geniana Guimarães. “Faremos a 
matrícula dos alunos desses muni-
cípios, neste primeiro momento. A 
escola estadual irá efetivar a matrí-
cula, condicionada à conclusão da 
carga horária pela unidade de ensi-
no de origem”, explica.

NA PráTICA - Para garantir 
a vaga, os pais/responsáveis pelo 
estudante ou o aluno maior de 18 
anos devem levar toda a documen-
tação presencialmente na escola de 
encaminhamento.

Nos casos em que o ano letivo 
ainda não foi encerrado, segundo 
Geniana, a instituição de ensino de 
origem deverá emitir declaração de 
escolaridade, com a previsão de 
conclusão da carga horária letiva 
antes do início do ano escolar da 
rede estadual.

Caso o estudante não apresen-
te, posteriormente, a conclusão 
do ano de escolaridade anterior, a 
matrícula será mantida na rede es-
tadual, mas o aluno deverá realizar 
o PET Final Avaliativo para verifica-
ção da aprendizagem, identificação 
dos conhecimentos e habilidades 
adquiridos durante o período de 
ensino remoto, além do cômputo 
da carga horária não concluída. Tudo 
de acordo com a Resolução SEE nº. 
4.423, de 30 de setembro de 2020, 
regularizando assim sua vida escolar.

Além disso, a SEE vai oferecer a 
este estudante em 2021, por meio 
de programas individualizados de 
recuperação, intervenção pedagógi-
ca e reforço escolar, oportunidades 
de resgatar conteúdos, competên-
cias e habilidades não consolidadas 
no ano letivo de 2020 em sua rede 
de origem.

“Queremos garantir o direito à 
educação para todos os estudantes 
de Minas Gerais. Esse é o nosso com-
promisso”, finaliza a subsecretária. 
(Agência Minas)

O Comitê Extraordinário Co-
vid-19, responsável por monitorar a 
situação da doença no estado, ho-
mologou, em reunião nesta quar-
ta-feira (3/2), algumas orientações 
para que os municípios mineiros 
possam conter o avanço da pan-
demia durante o Carnaval, de 12 a 
17 de fevereiro. As diretrizes são as 
mesmas a serem seguidas pelo Go-
verno do Estado no período.

Entre as medidas recomenda-
das, que se estendem aos 853 muni-
cípios mineiros, estão a suspensão 
do ponto facultativo e a proibição 
do fechamento de ruas e praças 
para fins festivos.

Segurança

Segundo o governador Romeu 
Zema, as recomendações visam 
à segurança da população e têm 
como objetivo evitar um novo pico 
da doença.

“A nossa recomendação expres-
sa é que neste ano não podemos ter 
aglomerações. Tivemos no mês de 
janeiro um número recorde de in-
ternações em UTIs, de internações 
em leitos de enfermaria e também 
de óbitos, devido, principalmente, 
às festas de final de ano. Se quiser-
mos um estado mais seguro, todos 
nós temos que fazer a nossa parte”, 
afirmou.

Zema também ressaltou que as 
diretrizes buscam orientar a deci-
são dos prefeitos e ressaltou que o 
Executivo estadual adotará as mes-
mas medidas durante o período de 
Carnaval.

“Não haverá ponto facultativo 
nas repartições públicas estaduais. 
Todos estarão trabalhando e vamos 
ter de deixar a festa para daqui a 
alguns meses, quando boa parte 
da população já estiver vacinada e 
tivermos em uma situação melhor. 
Então, fica aqui o meu pedido a to-
dos: vamos manter as medidas de 
distanciamento social e todos os 
cuidados”, disse.

Orientações

As orientações do Governo de 
Minas para as 853 prefeituras no 
período de 12 a 17 de fevereiro são:

- Não autorizar, no âmbito de 
seu território, o fechamento de 
ruas, praças e congêneres para fins 
festivos;

 
- Não autorizar, no âmbito de 

seu território, o uso de espaços 
de serviços para fins de eventos de 
Carnaval, tais como academias, clu-
bes, centros de compras, estaciona-
mentos e congêneres;

- Não decretar feriado ou ponto 
facultativo no período do Carnaval;

- Cancelar eventuais celebrações 
cívicas municipais;

- Implementar, durante o Car-
naval, as medidas de segurança 
próprias para a onda vermelha, in-
dependentemente da fase de fun-
cionamento das atividades socioe-
conômicas em que se encontrar a 
macro ou microrregião;

- Suspender a realização de 
qualquer evento, público ou priva-

do, de qualquer natureza, no pe-
ríodo em questão, inclusive para 
aqueles de pequeno porte de que 
trata o protocolo para a onda ver-
melha;

 
Adotar medidas para:
- Evitar aglomerações em locais 

turísticos e esportivos, tais como 
praças, balneários, estádios e con-
gêneres;

- Desestimular o uso de equipa-
mentos de amplificação sonora ou 
instrumentos musicais que possam 
incentivar aglomerações.

Todos os demais protocolos e 

medidas de segurança recomenda-
das pelo plano Minas Consciente 
devem ser observadas no período 
do Carnaval, independentemente 
da adesão do município, para que 
possam complementar possíveis 
ações já adotadas pelas próprias 
prefeituras. As recomendações 
também são válidas para empresas 
públicas e sociedades de economia 
mista.

Equipamentos e espaços de 
gestão do Estado

Ainda conforme a deliberação 

do Comitê Extraordinário Co-
vid-19, as unidades de conserva-
ção, balneários, centros de eventos 
socioculturais, instalações e equi-
pamentos históricos do Estado de-
verão permanecer fechados para o 
acesso ao público durante o perío-
do carnavalesco. A mesma medida 
de enfrentamento à pandemia é 
recomendada aos municípios.

Minas Consciente

Ainda nesta quarta-feira (3/2), 
o Comitê Extraordinário Covid-19 
aprovou o avanço das macrorregi-

ões Sudeste e Centro, que englo-
ba a Região Metropolitana de Belo 
Horizonte, para a onda amarela do 
Minas Consciente.

Nesta terceira fase do plano, 
todas as atividades ficam permiti-
das em todas as ondas, desde que 
cumpram algumas regras, como 
distanciamento e limitação máxima 
de pessoas.

Na onda amarela, por exemplo, 
é permitida a realização de eventos 
para até 100 pessoas, desde que 
sejam respeitadas as normas de dis-
tanciamento e capacidade do local. 
(Agência Minas)

Recomendação foi homologada nesta quarta-feira (3/2) pelo comitê extraordinário covid-19
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FRENTE a FRENTE
NOVO PrESIDENTE - O produtor Rural, Moacir Basso, vai assumir a 

presidência da SOCIEDADE RURAL, onde sempre foi um diretor dos mais 
atuantes, por aclamação no próximo mês de março. Se bem que, pelo 
que tudo indica, não teremos novamente a EXPOSIÇÃO AGROPECUÁRIA 
em julho. Mas também, modéstia a parte esta grande festa agropecuária 
perdeu o GLAMOUR e o entrosamento de todos depois que retiraram o 
BARZINHO DO THEO, que esteve presente durante várias décadas e o 
parque foi transformado em UM GRANDE ESPAÇO PARA SHOWS.

TrOPAS CIBErNÉTICAS - Uma pesquisa da Universidade de Oxford 
divulgada em janeiro apontou que 81 países – entre eles o Brasil – foram 
em 2020 cenários de ações de “propaganda computacional” e “desinfor-
mação industrializada” sobre temas políticos. Essas iniciativas foram pro-
movidas profissionalmente por agências governamentais e outros atores 
institucionais ou privados – empresas, partidos e influenciadores digitais. 
No estudo, o país aparece com “tropas cibernéticas” dedicadas a atacar 
opositores do governo e aumentar a polarização na sociedade, entre ou-
tras metas. Essas notícias falsas são inventadas para manipular a opinião 
pública, foram massificadas por robôs nas redes sociais.

ESCUlTUrAS - Graças ao dinamismo e a visão do secretário munici-
pal PAULINHO RIBEIRO, temos em vários pontos da cidade, ESCULTU-
RAS que são feitas por grandes artistas montes-clarenses, como Roberto 
Marques, Gu Ferreira entre outros, inclusive Márcio Leite que esculpiu 
uma belíssima HOMENAGEM AOS CATOPÊS na saída de Moc, rumo a 
Francisco Sá. Ficou belíssima, bem como já temos próxima dali a PRAÇA 
DO TROPEIRO. Destaque também a ESCULTURA EM MADEIRA assinada 
por Roberto Marques que está em frente à Igrejinha do Rosário. A BOR-
BOLETA de dona Dinas Paulino de autoria de Gu Ferreira, toda iluminada 
tem sido ponto de visitação das pessoas que circulam de carro em volta da 
praça. O JARDIM DAS BORBOLETAS homenageia as grandes mulheres de 
Moc e é um programa da Prefeitura em parceria com o Ministério Público 
Estadual.

rECOrrÊNCIA - Com sua ação valendo menos que um combo do 
Whopper em dia de promoção, o Burger King Brasil está apostando todas 
as suas fichas em aumentar sua recorrência de vendas com tecnologia. A 
mais nova arma: o Clube BK, um programa de fidelidade.

AUTOCrÍTICA FHC - A hesitação do PSDB demonstrada na eleição 
para o comando da Câmara dos Deputados obriga o partido a “tomar um 
rumo”, avaliou o ex-presidente Fernando Henrique Cardoso. Espero que 
o PSDB não esteja no ciclo descendente, concluiu o ex-presidente.

MEUS SENTIMENTOS às minhas queridas amigas Gera, Martha, Cla-
rete e o amigo João José pela perda, ontem, do irmão CHICO GOMES. Foi 
descansar nos braços do Senhor.

COMO BOlSONArO se queixava da falta de colaboração do Congres-
so, é lícito supor que agora, com uma direção parlamentar supostamente 
mais alinhada ao Palácio do Planalto, o governo terá força política para 
tocar sua agenda adiante.

ESTOU SABENDO que o prefeito Humberto Souto vai fazer uma re-
forma no seu secretariado colocando novos nomes. É sempre bom re-
novar alguns setores. E EM Porteirinha aconteceu uma VERGONHA, ou 
seja, prefeito e vereadores aumentando seus salários em plena pandemia. 
E segundo informes, o prefeito daquela cidade Juracy Freire é um dos 
homens mais ricos da região. 

O GOVErNO dos Estados Unidos começará a entregar vacinas contra 
a Covid-19 diretamente às farmácias do país. De acordo com o coordena-

dor da resposta da Casa Branca à pandemia, Jeff Zients, essa distribuição 
começará a partir de 11 de fevereiro. E aqui, quando será que isso acon-
tecerá?

ENQUANTO isso o Brasil chegou  a duas semanas com média móvel 
de mortes por Covid-19 acima de 1 mil óbitos. Ao todo, 22 estados estão 
em alta ou estabilidade de casos. Ontem, o governo de São Paulo deve 
anunciou relaxamento na quarentena no estado, que estava na fase mais 
restrita.

CONTINUAMOS vendo muitas e muitas placas em imóveis com os di-
zeres: VENDE-SE ou ALUGA-SE e pelo visto, o ramo só está mesmo bom 
para o setor de construções de casas de luxo nos Condomínios para ven-
der, bem como as casas mais populares e todas financiadas...

O HOMEM DE FErrO agora é “verde”: o ator e produtor Robert 
Downey Jr., mais conhecido por sua atuação como o herói no cinema, 
anunciou a criação de um fundo de venture capital para empresas de tec-
nologia com viés sustentável e foco em resolver problemas ambientais. 
Desde 2019, o ator já usava o próprio patrimônio para fomentar tecnolo-
gias sustentáveis. Aplausos

ESTÃO ANVIErSárIANDO HOJE: Cleoton Sarmento, Aloisio Teixei-
ra, Valeria Rocha, a ex-glamour-girl Ana Karla Pereira e o artista plástico Iuri 
Sarmento. Sintam-se abraçados e cumprimentados juntamente com todos 
os outros aniversariantes do dia.

DURANTE estas mais de cinco décadas, fiz várias festas temáticas 
desde da década de 1960 quando iniciei minha carreira no diÁRiO 
de MONtes claROs, como a NOite HiPPie, NOite MeXicaNa, uMa 
NOite Na BaHia entre muitas outras, mas uma que se prolongou 
por vários anos, foi o Baile dO  HaVai e principalmente o famoso 
luau dO HaVai, onde as belas GlaMOROsas e BROtOs  dO aNO, 
desfilavam com longos espetaculares de havaianas, na passarela 
flutuante colocado no centro da piscina do Max-Min Clube e era 
escolhida a Musa dO VeRÃO todos os anos. e como estamos sem 
poder promover grandes festas, desde o ano passado e olhe lá, 
que também este ano estou relembrando os grandes momentos de 
eventos inesquecíveis como nesta do Baile dO HaVai, realizado no 
histórico "tHeO's HOuse" na década de 1980, com as havaianas 
elBe BRaNdÃO, MaRia claRa ReBelO e daNielle teiXeiRa.

uM GRaNde tuNel era montado por césar costa, e vários jovens 
eram recepcionistas caracterizados para receber os convidados 
também no Max-Min. (Fotogênio)

VeJa a BeleZa  de tatiane do couto quando foi Musa dO VeRÃO 
desfilando na passarela flutuante do Max-Min. (Fotogênio)

liNda, liNda luana de Melo Franco quando foi Musa dO VeRÃO, 
no luau realizado no Max-Min clube. (Fotogênio)

as MeNiNas que foram Musas dO VeRÃO, eram como sempre as 
mais belas como nesta foto quando JuliaNa lauGtHON entregou 
o título para FlÁVia alcaNtaRa que estava ao lado do seu pai 
Geraldo david alcantara. (Fotogenio)

QUANDO A SEMPRE BELA Mariana Ferreira fazia seu desfile como 
"Musa dO VeRÃO". (Fotogênio)

uM BlOcO de belos jovens no luau dO HaVai realizado no Max-
Min (Fotogênio)

QuaNdO tatiaNe dO cOutO, entregou o troféu sOl que era uma 
obra de arte assinada pela artista Márcia Prates, para a nova 
Musa dO VeRÃO Fernanda coelho. (Fotogênio)

HeleNiNHa e tONY saNtOs formando sempre um dos casais mais 
queridos de Moc

eRaM BelÍssiMas as Glamorosas Brotos com seus trajes 
espetaculares, aí numa pose antes do desfile no Max-Min Clube. 
(Fotogenio)


